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Rapport du directeur 2010/2011 

Quand réussir engendre de la confiance et de l’audace 

"Il faut valoriser de goût du savoir pour en diminuer le coût". M. Develay 

 

"Il y a de cela quelques années, avant l’époque des barrages et du chemin de fer, avant même 

l'école obligatoire, un paysan d'un petit village valaisan devait chaque jour se rendre vers un 

bassin, à environ 150 mètres de sa maison et de son écurie pour chercher l'eau nécessaire au 

fonctionnement de sa maisonnée. Pour cela, il s'était confectionné, avec une branche de mélèze, une 

sorte de support qu'il plaçait sur ses larges épaules et auquel il suspendait un seillon (sceau en 

bois) à chacune des extrémités. 

Au fil de jours et des saisons, une des seilles, s'étant bien détériorée, ne parvenait plus bien à 

conserver toute son eau, de telle sorte que, lorsque ce drôle d'attelage parvenait à destination, cette 

pauvre seille n'avait plus que les trois quarts de son contenu. Ce qui fut bien vite repéré par la 

seille qui pendait de l'autre côté; celle-ci lui en fit la remarque, en insistant sur le fait qu'elle était 

devenue bien inutile. Bien pire, elle s'adressa au paysan pour lui suggérer de se débarrasser de ce 

"machin" qui avait perdu toute son utilité. Notre paysan regarda les deux seilles avec étonnement, 

et leur tint ce petit discours : "Cela fait bien longtemps que je me suis aperçu que ma petite seille de 

gauche avait un problème. J'ai réfléchi… Puis… Avez-vous remarqué que le chemin qui mène de 

ma maison au bassin est bordé de fleurs magnifiques, sur le côté du bas : des tournesols, des 

jonquilles, des roses… je les ai plantées ce printemps, et chaque fois que je revenais du bassin, ma 

petite seille, en se vidant petit à petit de son eau, s'est chargée d'arroser ces graines… et voilà le 

résultat…" 

Par son attitude, ce paysan au lieu de stigmatiser une faiblesse, avait réussi à la transformer en 

ressource.  

 (texte tiré du document 25 ans de médiation scolaire en Valais – 19 mai 2010) 
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Début de l’année scolaire 

En raison de la 1
ère

 étape des travaux de rénovation du 2
ème

 étage, l’année scolaire 2010-2011 a 

commencé le 30 août 2010, une semaine plus tard que le jour fixé par le plan de scolarité officiel. 

Cette semaine a été compensée lors des vacances d’automne. 184 élèves, soit 16 de moins que 

l’année 2009-2010 et 34 de moins que l’année 2008-2009 ont fréquenté notre école. Ceux-ci étaient 

répartis dans 9 classes de base. 11 maîtres assuraient la responsabilité du titulariat pour 10 groupes 

de français et 1 groupe de mathématiques. 

L’introduction du nouveau cycle d'orientation 

En automne 2010, le Conseil d'Etat a décidé la mise en vigueur de la nouvelle loi sur le cycle 

d'orientation dès la rentrée scolaire 2011-2012 pour la 1
ère

 année. 

L'article 23 de cette loi énonce le principe suivant :  

"Le cycle d'orientation est organisé sur 3 ans en classes hétérogènes. Les disciplines expressément 

prévues dans la présente loi sont dispensées en cours à 2 niveaux. 

Pour les disciplines en question, les élèves sont répartis année après année dans des niveaux 

différenciés afin de favoriser au mieux une orientation progressive en fonction de leurs goûts et 

aptitudes…" 

"… L’orientation est de la responsabilité première des parents. Afin d’aider l’élève à définir son 

parcours professionnel , une collaboration étroite entre ces derniers, les enseignants et le conseiller 

en orientation est établie." (Art. 52) 

L’article 53 donne des précisions sur l’orientation progressive. 

La structure du CO et l’enseignement qui y est dispensé visent à permettre à l’élève de choisir 

progressivement la voie de formation qui convient le mieux à ses aptitudes et à ses goûts. Dans ce 

sens :  

a) l’élève reçoit une éducation aux choix professionnels dispensée, en règle générale, par le 

titulaire de classe. Cette éducation lui permet de connaître les différents profils de métiers qui 

composent le monde du travail et de découvrir les divers types de formation et de parcours 

scolaires possibles; 

b) l’élève a un enseignant référent pour l’aider et le soutenir dans les étapes liées à des choix entre 

ses projets et la réalité qui s’offrent à lui, voire pour l’aider dans ses démarches en cas de besoins 

avérés; 

c) l’élève effectue un ou des stages en milieu professionnel pendant la durée du CO;  

d) un portfolio d’orientation, défini à l’article 54, aide l’élève à établir un bilan continu de ses 

choix de formation(s) future(s); 

e) un conseiller en orientation est à la disposition de l’élève et de ses parents ainsi que des 

établissements scolaires pour une orientation individualisée; 

f) l’élève réalise un bilan de son orientation scolaire et professionnelle en milieu de 2CO en 

collaboration avec le titulaire et les parents et, en cas de besoin, avec le conseiller en orientation.  
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La 1
ère

 année regroupe tous les élèves en classes hétérogènes (c’est-à-dire sans niveaux) sauf pour le 

français et les mathématiques qui sont enseignés à 2 niveaux. L’allemand est enseigné en petits 

groupes hétérogènes de 10 à 14 élèves. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La répartition dans les niveaux en 1
ère

 année se fait en fonction de la moyenne annuelle en fin de 

6
ème

 primaire dans chacune des branches considérées :  

a) moyenne annuelle de 5 ou plus : possibilité de suivre l’enseignement en niveau I 

b) moyenne annuelle de 4,7 ou moins : niveau II 

c) moyenne annuelle de 4,8 ou 4,9 : niveau I si au moins 2 des 3 critères ci-après sont favorables, 

sinon niveau II :  

- résultat de l’examen cantonal : 5 et plus, niveau I ; 4,9 et moins, niveau II 

- avis des parents 

- avis du maître de 6
ème

 primaire fondé sur une évaluation globale 
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La 2
ème

 année regroupe tous les élèves en classes hétérogènes sauf pour le français, l’allemand, les 

mathématiques et les sciences naturelles qui sont enseignés à 2 niveaux. 

L’anglais est enseigné en petits groupes hétérogènes de 10 à 14 élèves. 

 

La 3
ème

 année regroupe tous les élèves en classes hétérogènes sauf pour le français, l’allemand, les 

mathématiques et les sciences naturelles qui sont enseignés à 2 niveaux. 

L’anglais est enseigné en petits groupes hétérogènes de 10 à 14 élèves. 

Durant les 3 prochaines années, le cycle d’orientation devra cohabiter 

avec les lois de 1986 et de 2009. 

Plan d’études romand (PER)  

En date du 27 mai 2010, la Conférence intercantonale de l’instruction 

publique de la Suisse romande et du Tessin (CIIP) a validé la version 

définitive du PER en vue d’une introduction progressive. En Valais, 

l’introduction du PER s’effectuera par phases successives. En lien avec 

la mise sur pied du nouveau CO, le PER sera en vigueur dès 2011 pour 

la 1
ère

 année du CO. Un concept de formation a été défini par le 

canton : tous les enseignants ont suivi les formations prévues en lien 

avec les disciplines enseignées. 

Le corps enseignant 

Mauricette Copt, maîtresse en économie familiale, nous quitte au terme de 32 ans d’enseignement. 

Mauricette a débuté son enseignement au cycle d’orientation en 1979 dans les anciens locaux de 

l’école ménagère situés à Podemainge avant de rejoindre le bâtiment de l’ERVEO en 1990 dans une 

cuisine et une salle d’économie familiale toutes neuves. Enseignante passionnée, elle a formé des 

jeunes, filles et garçons, à la préparation d’un repas simple et complet, à l’application des principes 

diététiques, à la promotion de saines habitudes alimentaires, au lavage, au repassage, à l’entretien 

des vêtements. Elle a appris également à épingler, faufiler, mesurer, couper, coudre, surfiler, 

repriser, raccommoder et décorer. Elle connaît le croqu’menu et le croqu’santé dans ses moindres 

détails. Nous disons merci à Mauricette pour son dévouement auprès des élèves, pour son 

engagement à la cuisine durant les camps d’automne de 3
ème

 année ces dernières années et pour le 

souci qu’elle portait à sa branche. Nous lui souhaitons une retraite active auprès des siens. 

Assise 2011 

Du jeudi 28 avril au mercredi 4 mai (3 jours pris sur les vacances de Pâques, 2 jours et demi sur 

l’école), 39 élèves ont participé à un voyage à Assise. C’était l’aboutissement d’une aventure lancée 

en octobre 2010 sous la houlette de Frédéric Métroz et grâce au précieux concours de Frère Paul 

Zünd. M. le Curé Jean-Michel Girard, Emilie Rausis, Josué Lovey et Gilles Bolis ont participé très 

activement à ce projet et ont accompagné les élèves en Ombrie. 
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Spectacle des 3
ème

 année : "Panne d’inspiration" 

Cette année, le souper spectacle a affiché complet pour les cinq 

soirées présentées à la salle Edelweiss. Félicitations aux 64 élèves de 

3
ème

 année pour leur brillante prestation, aux 4 titulaires de 3
ème

 

année qui se sont partagé la mise en scène : Youri Silian, concepteur 

de la pièce, René Darbellay, responsable des décors, Christophe 

Tacchini et Christian Grégoire. Les autres maîtres engagés dans ce 

projet étaient Anne-Françoise Delasoie-Formaz aux décors avec 

l’aide des élèves, Thierry Bobillier, à la technique, Florence Hélène 

Gabioud et Emilie Rausis, à l’intendance en collaboration avec 

Didier Buisson, notre cuisinier, Josué Lovey et Emilie Rausis, à la billetterie et à la caisse 

Tous ces élèves accompagnés de 5 maîtres sont allés à Paris du mercredi 22 au samedi 25 juin. 

Reconnaissance et Remerciements 

Au terme de cette année scolaire 2010-2011, je remercie tout le personnel enseignant pour la 

conscience professionnelle, le dévouement auprès des élèves et l’engagement total dont chacun a 

fait preuve. 

Un merci spécial empreint de regret s’adresse à Anne-Françoise Delasoie-Formaz, Nathalie Fardel, 

Esther Dini et Frédéric Métroz qui nous quittent après plusieurs années d’activité au service de 

l’école. Nous leur souhaitons plein succès pour la suite de leur carrière professionnelle. 

J’associe à ces remerciements :  

- l’aide administrative Christelle Darbellay Tornay 

- le cuisinier concierge Didier Buisson et son épouse Patricia 

- le personnel de service à la cuisine et au nettoyage. Un clin d’œil à Maria Cavé qui nous quitte 

 après 37 ans de bons et loyaux services. 

- la conseillère en orientation Anouk Pellaud-Chambovey  

- le médiateur scolaire André Yule et l’équipe de médiation pour avoir proposé et organisé des -

 activités autour du thème de l’année "Communiquons mieux : e-changeons" 

- les maîtres qui ont participé au projet d’animation spirituelle et culturelle Assise 2011  

- les titulaires de 3
ème

 année, tous les maîtres et les parents qui ont collaboré au projet de 

 spectacle 3CO "Panne d’inspiration" 

- Marie-Louise Del Sordo pour l’animation de l’aumônerie 

- les maîtres faisant partie du "groupe rapport annuel" pour leur précieuse collaboration 

- les élèves pour leur attitude souvent positive 

Nous témoignons également notre reconnaissance :  

- à M. le Conseiller d’Etat Claude Roch, Chef du Département de l’Education, de la Culture et du 

 Sport 

- à M. Jean-François Lovey, chef du Service de l'Enseignement et ses collaborateurs Mme Danièle 

 Tissonnier, Mme Gabriela Cotting, M. Vincent Ebenegger et M. Michel Beytrison  

- à M. Pierre-Marie Gabioud, inspecteur de l’arrondissement II pour ses conseils avisés 

- à M. Jean-François Thétaz, président de l'assemblée générale pour la confiance témoignée 

- à M. Joël Di Natale, président de la commission scolaire de l’ERVEO pour son soutien 

 inconditionnel et sa disponibilité, ainsi qu’à tous les membres de la commission 

- aux autorités communales de Bourg-St-Pierre, Liddes, Orsières et Sembrancher 

- à M. Maurice Thétaz, architecte, pour sa rigueur dans le suivi des travaux de rénovation 

- à Mme Sonja Pillet, M. Michel Délitroz et M. Guy Dayer de l'office de l'enseignement spécialisé 

- M. Christian Pierroz, responsable du Centre Pédagogique Spécialisé (CPS) de Martigny 

- à Mme Sylvie Nicole, psychologue pour le CPS de Martigny  

- aux parents des élèves. 

Jean-Michel Tornay 

Juin 2011 
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Mémento de l’année scolaire   2010/2011 

Août 

12 Séance avec le service de l’enseignement à Sion : informations nouveau CO 

Séance d’information : rentrée scolaire 10-11 avec le chef du département à Sion  

18 Séance de chantier avec le bureau Emeltec 

17 Réunion de la commission scolaire 

25 Séance de chantier 

27 Réunion de préparation pour les maîtres : année scolaire placée 

sous le thème : « Communiquons mieux : e-changeons» 

30 Rentrée scolaire avec les salles de classe rénovées au 2
ème

 étage 

 Réunion des maîtres : suite de la séance du vendredi 27 août 

31 Réunion avec l’inspecteur à Vernayaz : informations maîtres 6P et 

nouveau CO 

27 Réunion avec le président de la CS 

  

Septembre  

1 Photographe à l'école pour les maîtres et les élèves  

 Séance de chantier 

3 Séance réseau de collaboration à la maison du district à Sembrancher 

 Réunion projet Assise en présences de Frédéric Métroz, M. le Curé 

Jean-Michel Girard et Frère Paul Zünd 

6 Réunion avec les maîtres de 1CO, 2CO et 3CO : présentation de l'appui 

pédagogique intégré 

6-13-20 Formation ICT : PowerPoint 

7  Réunion avec l’inspecteur : informations début d'année – échéancier 

Réunion équipe de médiation 

8-9 Réunion des écoles avec label Swiss Olympic à Brigue – Evaluation des écoles titulaires 

d’un label 

9 Réunion de la CODICOVAR (Conférence des Directeurs de CO du Valais Romand)  

 à l’institution Don Bosco à Sion 

14 Les Gédéons distribuent le Nouveau Testament en 1CO 

 Réunion avec les maîtres ne participant pas au camp 1CO et 3CO :  remplacements 

16 Réunion avec les maîtres de 3CO : préparation du camp-retraite 

17 Entretien avec le président de la CS : pilotage d’une école 

Réunion avec les maîtres de 1CO : préparation du camp-retraite 

 Réunion avec Déborah Favre de la LVT (Ligue Valaisanne contre les Toxicomanies) et 

l’équipe de médiation : bilan 09-10 – programme de 

prévention 10-11  

20 Séance avec l’architecte : plans rénovation 1
er

 étage – 

2
ème

 étape 

21 Réunion d’information professionnelle avec Sarah 

Giroud, conseillère en orientation : titulaires 2CO et 

3CO 

Réunion des parents de 1CO et 3CO : présentation du 

camp d’automne - rencontre avec les titulaires 

Réunion des parents de 2CO : rencontre avec les 

titulaires 

23 Présentation du projet de voyage à Assise aux élèves de 2CO et 3CO par Frère Paul Zünd 

 Réunion des directeurs et inspecteurs des arrondissements I et II avec M. Xavier Lavanchy,  

 juge des mineurs, à Monthey 

24 Séance avec la fiduciaire : budget et comptes    
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27-1
er

  Départ au camp-retraite pour les 1CO et 3CO 

 1CO : à Ravoire avec MF, CVG, AY, AFD, JL, JFB, LL accompagnés 

de Yves Sarrasin, et de M. le Curé Jean-Michel Girard - 58 participants 

(2 él. en classe) 

 3CO : au Bouveret à vélo avec RD, CG, CT, MC, TB, BG - 64 

participants 

(4 él. en stage professionnel)  

28-30 Programme SIPE (Sexualité-Information-Prévention-Education) pour les 2CO 

28-1
er

  Séminaire de la CROTCES (Conférence ROmande et Tessinoise des Chefs d'Etablissements 

Secondaires) à Lugano sur le thème "Le chef d’établissement au carrefour de la 

communication" 

Octobre 

1 Messe de clôture en présence de nombreux parents 

 Présentation de l’aumônerie aux élèves de 2CO par Marie-Louise Del Sordo 

4 Réunion du groupe “activités chorales et culturelles” 

 Séance d’information pour les autorités scolaires des arrondissements I et II avec les 

inspecteurs au CO La Tuilerie à Saint-Maurice 

5 Exercice d’évacuation 

6 Réunion avec le président de la CS et la fiduciaire : budget et comptes 

 Sensibilisation au handicap visuel pour les élèves de 1CO par Mme Esther Challandes 

 Rencontre des référents d’ALL à Sion  

7 Réunion de la CODICOVAR à Vissoie 

11 Séance avec l’architecte et Didier Buisson : équipement des salles de classe du 1
er

 étage – 

mise en soumission 

12 Contrôle dentaire pour toutes les classes 

12 Réunion des maîtres : bilan du camp d’automne 

13 Présentation du projet, des décors, des comédiens, de l’ensemble vocal Renaissance et de 

l’orchestre Philharmonique Romand 

 Théâtre musical : « Je suis monté sur la colline » 

14 Cross de l’école : cours 3 et 4 

15 Congé spécial : M. Jean-François Copt, président du 

Grand Conseil 

25  Fin du 1
er

 demi-semestre 

 Présentation du projet Assise aux parents 

25-28 Conseils de classe 1CO, 2CO, 3CO 

28 Réunion équipe de médiation 

29 Réunion des maîtres : bilan du demi-semestre, transmission des bulletins intermédiaires 

Novembre 

2 Séance avec l’architecte : plans du 1
er

 étage 

3 Instruction à la nouvelle photocopieuse au personnel enseignant 

Réunion de la commission scolaire 

4-8 Rencontres avec les parents 1CO, 2CO, 3CO 

5 Vaccinations Gardasil et hépatite pour les élèves de 1CO  

 Séance président de la CS 

8 Rencontre avec l’inspecteur  

 Assemblée générale de l’ERVEO : visite des travaux de rénovation du 2
ème

 étage 

9-16 Projet 3CO : rencontre avec Déborah Favre, intervenante à la LVT 

11 Journée « Osez tous les métiers » pour les élèves de 2CO 

12 Réunion groupe rapport annuel 

Séance avec l’architecte, le président de la CS et Didier Buisson : visite des travaux 2
ème

 

étape 

 Conférence exploration du monde : «Tombouctou» de Michel Drachoussoff  
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15 Réunion comité ASAFO (Association Sport-Arts-Formation Orsières) 

16 Intervention d’Action Innocence par Mme Virginie Fournier pour les élèves de 2CO  

 Réunion avec l’inspecteur : absences injustifiées 

17 25
ème

 championnat international de jeux mathématiques et logiques 

18  Réunion de la CODICOVAR extraordinaire à Conthey: 

grille-horaire du nouveau  CO 

 Conférence pour les parents : « Les jeunes et internet : risques 

et préventions » 

par Mme Virginie Fournier d’Action Innocence 

19 Séance avec l’architecte : plans de la salle info et salle d’étude 

 Journée de formation pour les médiateurs à Grangeneuve 

(FR) : 

« Grandir au milieu des écrans » 

20 Journée des droits de l’enfant 

22-26 Semaine de la lecture : « Lire le français d’ici et d’ailleurs » 

23-25 Examens préliminaires par les infirmières du CMS de l’Entremont en 2CO 

23 Présentation de l’infirmière scolaire aux élèves de 1CO et 2CO 

 Présentation de l’association « Entre-Aides -  Moldavie 2011 » par 2 anciennes élèves 

Sandrine Gabioud et Eugénie Tornay 

 Visite de Swiss-ski : demande du label pour les CRP (Centre Régional de Performance) 8 et 

9 par Ski-Valais 

26 Formation ICT pour les directeurs à l’ORDP à Sion 

29 Assemblée générale de l'ASEVS au Borgeaud 

30 Examens préliminaires par les infirmières du CMS de l’Entremont en 1CO  

 Atelier d’anglais au collège de la Planta à Sion 

Décembre 

2  Séance de la CODICOVAR avec le DECS à 

Monthey 

2-23 Vente de gâteaux en faveur de l'association 

«Entre-Aides - Moldavie 2011» 

Messages de Noël, chaque matin, par les élèves  

3 Séance président de la CS 

7 Visite exposition « Tout l’or des mots » à la médiathèque de St-Maurice pour les classes 

3F11 (YS) et 3F12 (RD) 

9 Séance de validation des examens de mathématiques 2011 pour AY 

9-10 Conférence nationale pour la promotion de la relève à Macolin 

10 Visite des classes 

 Réunion de la commission scolaire : budgets et comptes – nouvelle loi sur le CO 

13 Présentation du concours FIFEL aux élèves du groupe option médias 3
ème

 année par Romain 

Roduit 

14 Visite de l’exposition sur les glaciers valaisans et du musée 

sur les roches à Martigny pour les 2CO 

 Réunion des maîtres : informations générales 

16 Séance avec l’architecte  

Réunion équipe de médiation 

17 Visite des personnes âgées à la Providence à Montagnier par 

la classe 1F12 (AY) 

20 Séance commission SAF (Sport-Arts-Formation) au DECS 

23 Film à la salle polyvalente : "Le Terminal de Steven 

Spielberg" - Goûter de Noël 

 Apéritif pour les maîtres – vœux 
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Janvier 

10  Reprise des cours 

11 Réunion avec les titulaires de 1CO : livret scolaire 

12 Présentation du PER (Plan d’Etude Romand) aux directions d’école à l’ECCG à Martigny 

13 Réunion avec les maîtres 2CO : préparation du camp-retraite 

14 Séance réseau de collaboration à la maison d’Entremont à Sembrancher 

 Fin du 1er semestre : changement EF/TM/INFO/DACT 

 Rencontre de préparation pour les élèves et les maîtres inscrits à Assise 

18 Présentation des filières du secondaire II aux élèves de 3CO et aux élèves de 2CO intéressés 

au collège 

 Prévention fumée : spectacle interactif Caméléon pour les 1CO et 2CO  

 Réunion de parents 2CO - 3CO : informations scolaires et 

professionnelles 

18-21 Conseils de classe 1CO, 2CO, 3CO 

24 Réunion des maîtres : bilan du 1
er

 semestre - distribution des livrets 

scolaires - rencontres avec les parents 

26  Conférence exploration du monde : «Groënland, sur les pas de Paul-

Emile Victor» de Stéphane Victor 

27 Séance de la CODICOVAR à Orsières 

27-28 Election de la présidente ou du président des élèves  

28 Travaux de rénovation : délai pour la rentrée des soumissions 2
ème

 

étape  

 Séance avec le service de l’enseignement au collège des Creusets à Sion : organisation du 

nouveau CO 

Février 

1 Vaccinations Gardasil II et varicelle pour les élèves de 1CO et 2CO 

2 Séance d’information sur les structures par l’office de l’enseignement spécialisé  

Travaux de rénovation : ouverture des soumissions en présence des entreprises 

4 Présentation du bulletin d'inscription 3CO aux élèves de 2CO 

 Séance avec l’infirmière scolaire : permanence santé 

7 Séance président de la CS 

Réunion comité ASAFO (Association Sport-Arts-Formation Orsières) 

8 Sortie à skis, raquettes et biathlon : La Fouly – Bavon 

11 Séance avec l’architecte et le bureau EMELTEC 

14 Rencontre avec l’inspecteur : transferts – organisation 2011-2012 

 Assemblée générale extraordinaire de l'ERVEO : adjudication des travaux 2
ème

 étape 

15-17 Programme SIPE (Sexualité-Information-Prévention-Education) pour les 2CO et 3CO 

17 Rencontre verticalité maîtres 6P et maîtres d’allemand 1
ère

 année 

18 Séance président de la CS 

24 Projet 3CO : exposition des 5 grandes religions et visite du trésor à l’abbaye de St-Maurice 

24 Réunion équipe de médiation : présentation de la permanence santé par l’infirmière scolaire 

25 Rencontre de préparation pour les élèves et les maîtres inscrits à Assise 

28 Réunion des maîtres : remplacements camp 2CO 

Séance de présentation du concept Sport-Arts-Formation aux nouveaux élèves et aux parents 

Mars 
2 Séance de présentation du PER aux enseignants des écoles primaires du bassin versant du 

CO et de l’ERVEO à l’école de La Proz 

3 Réunion de la CODICOVAR à Saillon 

 Réunion des intervenants de la journée des métiers avec la conseillère en orientation 

4 Sortie à skis, raquettes et biathlon : Champex – La Fouly  

 11 Rencontre avec l’inspecteur : présentation du projet d'organisation pour l’année scolaire 

2011-2012 
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14 Journée spéciale pour les 2CO : préparation au camp d'hiver  

 Rencontre avec Yves Sarrasin et Grégoire Dumoulin pour les élèves de 1CO et 3CO : 

ordination du 29 mai 2011 

 Formation initiale ISM-CO à Martigny  

15 Journée des métiers pour les élèves de 1CO 

15-18 Départ au camp-retraite à l'hospice du Gd-St-Bernard pour les 2CO avec PAM, FM, ES, TD, 

GB, Céline Genoud accompagnés d’Anne-Marie Maillard, oblate de la congrégation, de 

José Mittaz, prieur de l’hospice et de 4 guides sous la responsabilité de Eric Berclaz - 46 

participants. (10 él. en stage professionnel) 

16 Séance avec le service de l’enseignement au collège des Creusets à Sion : organisation du 

nouveau CO 

17 Séminaire de la CROTCES à Montreux sur le thème : "L’incroyable mission éducative de 

l’école" 

18 Concept prévention routière pour les 1CO 

 Séance président de la CS 

21 Réunion de la commission scolaire  

22 Rencontre Christian Pierroz, responsable du CPS de Martigny  

Action de Carême : témoignage de Jacques Bakulu sur 

"Extraction minière : un business indigeste"  

24 Journée des métiers pour les élèves de 1CO 

Réunion des maîtres : organisation de l'année scolaire 2011-2012 

 Formation spécifique PER (Plan d'Etude Romand) ALL – ANGL à 

l'ERVEO 

28-1 8
ème

 semaine des médias à l’école en Suisse romande 

28  Fin du 2ème demi-semestre 

28-1 Conseils de classe 1CO, 2CO, 3CO 

29 Vaccinations varicelle et ROR/DTP pour les élèves de 2CO 

 Formation spécifique PER (MSN : Maths et sciences de la nature) au CO Tuilerie à St-

Maurice 

31 Résultats du concours médias FIFEL à Lausanne 

Avril 

1
er

  Concert didactique "Les concertos Vivaldi" par l’orchestre du conservatoire 

4 Délai pour la postulation adjoint (e) de direction  

 Formation spécifique PER (AC&M : Activités créatrices et manuelles) au CO Reposieux à 

Monthey 

7 Réunion des maîtres : bilan du demi-semestre, transmission des bulletins intermédiaires, 

rencontres avec les parents 

8 Formation ICT pour les directeurs à l’ORDP à Sion 

11 Rencontre avec Yves Sarrasin et Grégoire Dumoulin pour les élèves de 2CO  

11-14 Rencontres avec les parents 1CO, 2CO, 3CO 

14 Journée de réflexion DECS – CODICOVAR – AVECO : "Regards croisés sur 

l'adolescence" à Savièse 

15-18  Essai d'un nouvel horaire journalier 

18 Séance Sport-Arts-Formation (SAF) au DECS : inscriptions des élèves en EPS (Ecole 

Partenaire du Sport) – analyse cahier des charges EPS 

Séance président de la CS  

 Examen du permis de conduire 

 Formation spécifique PER (CM : Economie familiale) au CO Reposieux à Monthey 

19 Ouverture des soumissions salle multimédia 

 Formation spécifique PER (SHS : Sciences humaines et sociales – géographie et histoire) à 

l'ERVEO 

 Séminaire ASAFO : hygiène et blessures sportives par Simone Delamorclaz 
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21 Réunion de la commission scolaire : proposition à l’assemblée générale de nommer au poste 

d’adjointe de direction Mme Sophie Vernay dès la rentrée scolaire 2011-2012 

 Nomination de Mme Corinne Jordan comme employée auxiliaire en conciergerie en 

remplacement de Mme Maria Cavé 

28 Voyage à Assise, sur les pas de Saint-François pour 39 élèves accompagnés par Frère Paul 

Zünd, M. le Curé Jean-Michel Girard, FM, ER, GB et JL  

Mai  
3 Formation spécifique PER (MUS : musique) à la HEP, St-Maurice 

Présentation du nouveau CO aux parents des élèves de 6
ème

 primaire d’Orsières 

4 Retour du voyage d'Assise 

 Formation spécifique PER (L1 : français) au CO Bagnes au Châble 

 Formation spécifique PER (AV : Arts Visuels) au CO Ste-Jeanne-Antide à Martigny 

 Séminaire ASAF Valais “Le développement de l'endurance chez les jeunes sportifs” par 

François Victor à Collombey avec la participation des élèves Sport-Etude de Grône, de 

Collombey-Muraz et d'Orsières  

5 Réunion groupe activités chorales et culturelles 

Présentation du nouveau CO aux parents des élèves de 

6
ème

 primaire de Liddes et BSP 

6 Réunion groupe rapport annuel 

 Assemblée générale de l'AVECO à Grône 

9-10 La Suisse bouge – Orsières bouge : participation des 

élèves de 1CO-2CO-3CO 

9 Réunion des maîtres : distribution des heures pour l'année 

scolaire 2010-2011 

Présentation du nouveau CO aux parents des élèves de 

6
ème

 primaire de Sembrancher 

11 Rénovation des bâtiments : séance de choix des couleurs 

 Réunion de la CODICOVAR et de l'AVDEP à Nendaz 

Tournoi intercollège de football à Vétroz : participation de 5 équipes – 2 équipes en finale 

13 Rencontre pour les élèves et les maîtres ayant participé au voyage d’Assise : bilan et souper 

19 Répétition générale du spectacle 3CO 

Réunion équipe de médiation : présentation de l’association AVIFA (Amour, Vie, Famille) 

 Séance de validation des examens de FRA 3CO pour YS et CT 

20 Répétition générale du spectacle 3CO 

21 Formation spécifique PER (CM : éducation physique)  

23 Formation spécifique PER (CM : éducation physique) au CO Reposieux à Monthey 

25 Répétition générale du spectacle 3CO 

26-2 "Panne d'inspiration " : souper-spectacle des 3CO à 

la salle Edelweiss durant 5 soirées 

27 Visite de la commission scolaire 

Réunion de la commission scolaire  

28 Formation spécifique PER (CM : Economie 

familiale) à la HEP, St-Maurice 

31 Rencontre avec Déborah Favre, intervenante LVT : 

concept de prévention "Je gère" 

Juin 

1 Retrait des épreuves cantonales orales et écrites au dépôt scolaire à Sion 

7 Vaccinations 1CO 

Réunion des maîtres : informations examens d'Etat 

 Rencontre CPS (Centre Pégagogique Spécialisé) : présentation des titulaires aux parents et 

aux élèves 

8 Formation spécifique PER (ECR : Ethique et cultures religieuses) à la HEP, St-Maurice 
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 Séance président de la CS 

9 Réunion de la CODICOVAR et de l'AVDEP à Sion 

 Réunion équipe de  médiation : proposition du thème de l’année 

14 Examens cantonal 2CO et 3CO : expression écrite en français 

15 Finale suisse du tournoi scolaire de football à Bâle : participation des 2 équipes filles 1CO et 

3CO 

14-16 Examens oraux d'allemand en 2CO et 3CO 

17 Examens oraux de français en 2CO et 3CO 

21-22 Examens cantonaux en 2CO et 3CO 

 Examens hören d'allemand en 2CO et 3CO 

22-25 Voyage à Paris avec les élèves de 3CO ayant 

participé au spectacle : " Panne d'inspiration "  

27 Réunion des maîtres : bilan de l’année 

 Soirée d'information école primaire d'Orsières 

28 Déménagement du 1
er

 étage 

 Réunion avec l’inspecteur : transferts fin d’année  

29 Début des travaux de rénovation 1
er

 étage – 2
ème

 

étape 

Messe de fin d’année à l’église d’Orsières 

Film à la salle polyvalente en lien avec le thème de l’année 

30 Journée sportive et culturelle à  La Deuve 

 Distribution des livrets - clôture officielle 

 

 Souper au Botsa offert par la commission scolaire pour marquer :  

 - le départ à la retraite de Mme Maria Cavé (1974-2011) 

- le départ à la retraite de Mme Mauricette Copt (1978-2011)  

- les départs de Mmes Anne-Françoise Delasoie-Formaz (2002-2011), de Nathalie Fardel 

(2009-2011) engagées aux écoles primaires de Martigny, d’Esther Darioli (1999-2011) 

engagée à la Fontanelle à Mex et de M. Frédéric Métroz (2003-2011) engagé au CO de 

Leytron 

et sa reconnaissance aux collaborateurs ayant 10 ans d’activité dans l’école :  

- Marika Fellay-Davoli  

- Florence Hélène Gabioud  

- Christian Grégoire 

 

SPORT-ART-FORMATION 

Une année faste ! 

Pour l'année scolaire 2010-2011, l'ASAFO (Association Sport Arts Formation d’Orsières) a 

accueilli 38 jeunes sportifs et 4 artistes dans sa structure, soit : 

 2 joueurs d’alto  

 1 pianiste  

 1 joueur de cornet  

 1 skieur alpiniste 

 

 6 fondeurs  

 19 skieurs alpins  

 12 volleyeurs 

La diversité géographique des élèves admis dans la structure est une nouvelle fois impressionnante 

puisque l’on trouve aussi bien des élèves du giron entremontant que des jeunes de Bagnes, 

Martigny, Fully, Salvan, Nendaz ou même Bex.  

Comme presque chaque année la plupart d’entre eux ont connu de belles satisfactions tant sur le 

plan scolaire que sur le plan sportif. 
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PRINCIPAUX RESULTATS 2010-2011 

LES ARTISTES 

 Championnats valaisans à Sion : Mickaël Copt (1
er

, alto), Justine Tornay (3
e
, cornet), Gabriel 

Murisier (3
e
, alto) 

 Championnats suisses à Willer : Gabriel (1
er

), Mickaël (2
e
) 

 Slow Melody Contest à Charrat : Mickaël (3
e
), Justine (2

e
) 

 Fanny Monnet (piano) : concours BACH du conservatoire cantonal (Grand prix du concours), 

concours suisse ENTRADA à Neuchâtel (1
ère

), concours suisse pour la jeunesse à Bâle (2
e
) 

SKI 

 Championnats valaisans : Abigaëlle Métroz (2e en super-G, 3e en slalom), Théo Carroz (1er en 

géant), Maude Besse (3e en super-G), Arnaud Boisset (2e en super-G, 3e en slalom), Natacha 

Gabioud (2e en géant) 

 Interrégions à Savoleyre : Abigaëlle (3e en super-G), Maude (2e en super-G) 

 Finale GP Migros à Davos : Théo (1
er

 en combi race, 2
e
 en géant), Abigaëlle (1

ère
 en combi 

race) 

SKI DE FOND 

 Championnats romands à La Fouly : Dorian Marquis (4e), Isaac Fontannaz (2e) 

 Championnats suisses à la Vallée de Joux : Isaac (3e place) 

 Coupe d’Europe OPA : Isaac (4
e
) 

SKI ALPINISME (Thomas Corthay) 

 Championnats du monde cadets à Claut (Italie) : relais par équipe (1ère place), sprint individuel 

(3e place), longue distance individuelle (4e place) 

 26e Pierra Menta : cadets hommes (2
e
 place) 

 

VOLLEYBALL 

 Championnats suisses SAR C à Bâle (Romane Maillard, Coline et Léa Léger, Mathilde 

Fournier, Séverine Giroud) :  2e place 

 Championnats suisses SAR B à Bâle :  8e place 

 Championnats valaisans Junior C (Romane Maillard) 1ère place 

 Coupe valaisanne 2e ligue hommes (Samuel Thériseaux) : 1ère place 

 Coupe valaisanne F3 (Zoé Beney, Ophélie Mettaz) : 2
e
 place 

Il est donc à noter que pour la première fois depuis les débuts de la structure à Orsières, un jeune a 

été sacré champion du monde durant son année scolaire. Un grand bravo à Thomas ! Bravo 

également à tous les autres sportifs et artistes pour leurs superbes résultats et le bel état d’esprit 

affiché durant ces derniers mois, malgré la fatigue et le stress résultant de leurs multiples 

engagements (clin d’œil particulier à Fanny). 

 Youri Silian, président de l’ASAFO  
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ACTIVITES SPORTIVES 2010-2011 

1. TOURNOI DE FOOTBALL : VICTOIRE DES BOYS DE CG! 

Et dire que le tournoi a failli ne pas avoir lieu, faute 

d'inscriptions suffisantes ! Il aurait pourtant été 

dommage de se priver de ces belles ambiances de 

récréations. 

Alors qu'écrire au sujet de ce cru 2010 sinon qu'il 

fut sans réelle surprise ? Neuf équipes réparties en 

trois groupes pour une fois bien homogènes. Au 

final, les trois équipes de troisièmes année ont 

passé aisément le cap des qualifications. Seule la 

1F11 (meilleure deuxième) a tenté de contrecarrer 

l'hégémonie des aînés du cycle. Las pour eux, ils se 

sont fait laver la bouche au savon en demi avec 

comme conséquence une sévère défaite par 8 à 0. 

Trop respectueux, peut-être impressionnés, ils n'ont 

pu que regarder passer le train de la 3F24. Dans 

l'autre demi, le suspense fut par contre de mise. 

Dominés la plupart du temps, les élèves de la 3F11 ont certes plié mais pas rompu. Tour à tour, 

Lucas, Adrien, Flavien ou encore Yohan se sont cassé les dents sur une défense bien regroupée et 

un gardien (Robin) en verve. Une minute, c'est le temps qu'a alors choisi Julien T. pour laisser à ses 

adversaires la possibilité d’égaliser, juste après un goal en pleine lucarne sur un coup franc 

magistral des 20 mètres. 

La finale allait se révéler moins indécise. La faute à une 3F24 bien organisée et très réaliste. Karim, 

Gianni ou Aristide ne se sont pas fait prier pour rapidement planter deux buts à une 3F11 peut-être 

encore émoussée par les émotions de la veille. Après la mi-temps, une troisième réussite scellait 

définitivement les espoirs adverses, même si Maude marquait le but de l'espoir quasiment dans la 

foulée. Au final, le score (4 à 1) est, somme toute, logique.  

Bravo aux boys de CG pour leur victoire et merci à tous les participants pour le bel état d'esprit 

affiché durant le tournoi !  

2. CROSS D'AUTOMNE : PRESQUE EN VACANCES! 

 

Le traditionnel cross d'automne de l'ERVEO s'est 

parfaitement déroulé le jeudi 14 octobre.  

Malgré un temps un peu frisquet pour la saison, les 

performances furent de choix et la bonne humeur 

dominait en cette veille de vacances scolaires. 

 

Un grand bravo à tous les participants et plus 

spécialement aux médaillés de cette édition 2010, dont 

voici le palmarès: 
 

1CO filles  : 1. Muriel Lattion 2. Fanny Délèze 3. Justine Tornay 

2CO filles  : 1. Abigaëlle Métroz 2. Virgine Brodt 3. Anaïs Formaz 

3CO filles  : 1. Maude Besse (meilleur temps des filles en 13.02) 2. Laura Maye 3. Sarah Lattion 

1CO garçons  : 1. Valentin Darbellay 2. Christian Farquet 3. Cyrille Ribordy 

2CO garçons  : 1. Dorian Marquis 2. Pascal Reuse 3. Grégoire Emonet 

3CO garçons  : 1. Julien Sarrasin (meilleur temps des garçons en 18.25) 2. Thomas Corthay 3. Isaac Fontannaz 
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3. TOURNOI DE VOLLEYBALL  

Ce tournoi de volleyball 2010 restera une très bonne 

cuvée. La "faute" aux participants qui ont assuré le 

spectacle tout en sachant conserver un fair-play 

exemplaire. Pas moins de 23 équipes mixtes se sont 

inscrites début novembre pour la conquête des trois 

breloques promises aux vainqueurs. Le système mis 

en place prévoyait deux poules éliminatoires, une 

pour les gagnants et une pour les perdants (poule 

qui menait à la petite finale pour le bronze). Une 

fois le tirage au sort effectué, les premiers duels 

purent commencer. Les aléas du jeu ont permis à 

des équipes moins expérimentées d'avancer dans le 

tableau, tandis que des cadors se trouvèrent déjà les 

uns en face des autres dès les premiers matchs. Les 

rencontres furent parfois tendues, parfois inégales, 

toujours passionnantes à suivre. Finalement, la 

finale mit aux prises deux des favoris, à savoir 

Samuel, Coline et Isaac d'un côté et Nolwenn, 

Malorie et Michaël de l'autre. Longtemps indécise, 

la rencontre tournera finalement assez nettement à 

l'avantage des premiers. Félicitations à ces beaux 

vainqueurs ! Pour la petite finale, Léa imitait sa 

sœur, parfaitement secondée par Zoé et Flavien pour se débarrasser des coriaces Florentin, Karim et 

de la brave Carole. Bravo à tous pour le spectacle proposé ! 

 

4. TOURNOI DE TCHOUKBALL  

Avec seulement 7 équipes inscrites, la 

cuvée 2011 ne restera pas comme un 

millésime inoubliable. Ce peu 

d'engouement aura eu l'avantage de 

permettre plus de matchs puisque 

toutes les équipes se sont rencontrées. 

Au sortir de ce mini-championnat, les 

deux favoris, à savoir la 3F11 et la 

3F23, se sont clairement détachés pour 

se donner le droit de s'affronter en 

finale. La surprise a failli venir d'une 

équipe de première année emmenée 

par Théo, Cédric, Séverine ou encore 

Justine, brillants 3ème sur le podium 

et qui ne se sont inclinés que d'un 

point contre les deux finalistes. 

La finale promettait. En match de poule les deux formations s'étaient séparées avec un 8 à 8 qui 

laissait augurer une belle empoignade. Mais les deux bombardiers Julien T et Robin ainsi que tous 

leurs acolytes (Cyrille, Marc, Laura et Maude) en avaient décidé autrement. Après la première mi-

temps, ils menaient déjà de 8 points et à la fin du match le verdict fut sans appel: 31 à 14... Aïe! 

Félicitations quand même aux beaux perdants du jour (Adrien, Michaël, Flavien, Julien S, Natacha 

et Gina) pour leur bel état d'esprit. Bravo aussi à toutes les équipes, les matchs ont toujours été bien 

engagés mais d'un fair-play remarquable. 
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5. TOURNOI INTERCYCLES DE VOLLEYBALL : razzia de l’ERVEO ! 

 

Sept équipes de l'ERVEO se 

sont déplacées le mercredi 23 

mars à la salle du Midi pour 

le tournoi intercycles de 

volleyball. L'affluence 

décevante ne doit pas ternir 

le mérite des équipes 

présentes à Martigny. Durant 

trois heures les 26 formations 

participantes se sont donc 

affrontées par catégories 

d'âge et de sexe, le tout dans 

un état d'esprit exemplaire. 

Les joueuses d'Orsières se 

sont distinguées en 

remportant le titre dans 

toutes les catégories (!), ainsi 

que la 2e place chez les 3CO. 

Les garçons ne furent pas en 

reste puisque les troisièmes s'adjugèrent également un doublé méritoire, tandis que les deuxièmes 

durent cravacher dur pour finir à une belle troisième place.  Bravo donc à tous ces élèves qui ont su 

perpétuer une vieille tradition qui veut qu'Orsières abrite des volleyeurs de talent. 

6. TENNIS DE TABLE : UN JULIEN TARAMARCAZ IMPERIAL ! 

Grosse participation cette année pour le 

tournoi individuel de tennis de table de 

l'ERVEO ! En effet, pas moins de 64 

inscrits se sont affrontés lors des 

éliminatoires. Huit têtes de série avaient 

été préalablement désignées et réparties 

de part et d'autre du tableau. Les matchs 

étaient généralement attendus avec 

impatience et d'une manière générale, 

tout le monde s'est engagé à défendre au 

mieux ses chances. La compétition n'a 

par contre pas donné lieu à de véritables 

surprises. Seul demi-finaliste non tête de 

série à passer entre les gouttes, Julien 

Sarrasin aura été la révélation du tournoi 

puisqu'il termine finalement troisième 

en battant relativement facilement 

Cyrille Emonet, pourtant tête de série no 

2, lors de la petite finale. Le match pour le titre a mis aux prises Julien Taramarcaz, tête de série no 

1, à Adrien Emonet, tête de série no 3, lequel, au tour précédent, avait évincé son grand frère de la 

course au titre lors d'un match dantesque (mort subite à 43 partout)- Lors de la finale par contre, 

l'écart de classe était trop grand avec un Julien Taramarcaz qui a fait étalage de tout son talent pour 

l'emporter très facilement. Merci à tous les participants pour le fair-play et la motivation affichés 

lors des rencontres.  
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7. LES FILLES D’ORSIERES FONT LA LOI A VETROZ 

Comme souvent ces 

dernières années le temps 

a été généreux lors du 

tournoi intercollèges de 

football à Vétroz. Et c’est 

aussi avec du soleil plein 

les yeux que nous sommes 

rentrés après une belle 

journée de sport riche en 

satisfactions. Honneur aux 

filles d’abord. Depuis 

quelques années, 

l’ERVEO a l’habitude de 

revenir de Vétroz avec 

une équipe féminine 

qualifiée pour la finale 

suisse. La pression était 

donc bien réelle au matin 

de la finale cantonale. Et le moins que l’on puisse dire est que ces demoiselles ont largement assuré. 

Les 1CO ont éclaboussé le tournoi de leur talent : 13 buts marqués et aucun reçu lors des 

qualifications. Mise en train facile donc que l’on pensait nécessaire pour une finale qui s’annonçait 

plus ardue. Il n’en a rien été puisqu’elles se sont facilement imposées sur le score de 3 à 0. Le 

parcours des troisièmes a été un peu plus délicat puisqu’elles affrontaient les finalistes de la 

dernière édition lors de leur premier match. Courageuses et bien organisées en défense, elles sont 

allées chercher un match nul largement mérité, bien aidées aussi par le formidable arrêt de Natacha 

sur un pénalty adverse généreusement accordé. Le reste de leur parcours fut une promenade de 

santé (2-0, 3-0 et 2-0). Au bénéfice d’un meilleur ratio de points fair-play, elles se retrouvèrent donc 

en finale pour la seconde année consécutive, finale qu’elles ont dominée et aisément remportée par 

2 à 0 ! Bravo donc à ces deux équipes féminines que l’on retrouvera à la finale suisse en juin 

prochain. 

Et les garçons ? Ils ont été exemplaires sur et en dehors du terrain. Las pour eux, la concurrence 

était peut-être plus dure et les gabarits adverses parfois impressionnants. Reste que les 1CO, 2
e
 de 

leur groupe, sont passés à un petit but de la finale, que les 2CO ont souvent opposé leur courage 

face à des joueurs supérieurs techniquement et que les 3CO ont fait montre d’un engagement 

remarquable qui aurait aussi pu, avec un peu plus de chance, leur ouvrir les portes d’une 

qualification.  

Merci à tous les élèves pour leur bel état d’esprit lors de cette belle journée et rendez-vous le 15 juin 

pour le rendez-vous national à Bâle ! 

8. LE TOURNOI DE UNIHOCKEY : LES 3CO EN FORCE  

Dernier rendez-vous sportif de l’année, le tournoi de unihockey est souvent également le plus 

attendu, en particulier par les équipes de troisième année. La preuve, sur les douze équipes inscrites 

cette année, cinq s’estampillent 3CO. 

A l’heure où le tour intermédiaire bat son plein, il serait bien difficile de se laisser aller à un 

pronostic. Reste que le titre, comme chaque année, ne devrait pas échapper aux aînés du CO, la 

3F11 de Julien Taramarcaz et la 3F23 d’Adrien Dumoulin s’affichant comme les favoris de la 

compétition pour une finale qui s’annonce comme une revanche de celle de tchoukball.  

Youri Silian 

Responsable du sport 
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Camp 1CO 

Voilà que nous devons revenir à nos souvenirs du camp de 

Ravoire. Les journées étaient bien remplies. Avec des 

activités spirituelles, des activités sportives, du temps libre, 

une ambiance excellente et plein d’autres choses encore, ce 

camp nous a permis de faire connaissance avec nos 

camarades. 

Ah ! Ce camp ! Nous voilà déjà à la fin de l’année, mais nous, 

les 1CO, parlons toujours de cette fameuse semaine à 

Ravoire. En effet, nous avons bien rigolé ; le premier jour, la 

marche de Sembrancher à Ravoire fut très fatigante pour 

certains, mais ils se faisaient remonter le moral par quelques 

«humoristes»... Le lendemain, le mardi donc, nous avons 

participé à la journée d’activités. Durant celle-ci, nous avons 

dû beaucoup communiquer entre nous, nous avons fait des 

concours de tir à l’arc, une course de brancard et bien d’autres 

choses. 

Le mercredi, nous sommes montés à l’Arpille: 

une belle marche, de beaux paysages et à 

nouveau, une belle ambiance. Le jeudi, avant-

dernier jour, nous sommes allés à Finhaut, au 

pendule. Les filles ont beaucoup crié et les 

garçons gardaient leur peur pour eux. Enfin 

c’est ce qu’on dit... Cette activité était géniale; 

tout le monde se filmait, on se donnait du 

courage, on discutait en attendant 

impatiemment notre tour. Le dernier jour nous 

sommes descendus à pied à la Foire du Valais 

pour visiter l’exposition sur la Chine. Nous 

nous sommes bien «éclatés» en nous 

racontant les dernières blagues. 

Mis à part les activités organisées par les profs, nous avons 

quand même pu avoir du temps libre. Nous avons pu jouer à 

cache-cache tous les soirs avec tout le monde. Le ballon de 

volley a dû bien se dépenser durant cette semaine, car les 

volleyeuses n’ont pas arrêté de jouer. 

La table de ping-pong a aussi reçu des jolis coups de balle 

avec les «smashs» qu’ont faits certains joueurs. Mais le 

meilleur encore c’était le soir avant de s’endormir... On vous 

laisse imaginer. 

Nous avons passé cette semaine à la Colonie de Ravoire. La 

Colonie porte bien son nom puisqu’elle se nomme «Plein 

Soleil». Eh oui, durant toute la semaine pas une goutte de 

pluie en vue. Merveilleux non ? Tout le monde le dit «ce camp est à REFAIRE !» 

Fanny, Justine et Muriel 



Rapport 2010 – 2011 page 20 ERVEO 

Camp 2CO 

Du lundi 14 mars au vendredi 18 mars 2011, Gabriel et 

moi-même ainsi que les élèves de 2CO avons participé au 

camp de peau de phoque qui s'est déroulé à l'hospice du 

Grand Saint-Bernard. Le temps n'a pas été très clément, 

mais il ne nous a pas empêché de passer une semaine riche 

en émotions, en rires, et en transpiration. 

La journée du lundi a été un jour de découverte et 

d'initiation à la peau de phoque pour beaucoup d'entre 

nous. Le matériel qui nous a été distribué le matin a été 

testé lors de la première randonnée à Champex.  

La montée à l'hospice qui a eu lieu le mardi matin, 

accompagnée du froid et du vent, a été plutôt éprouvante. 

Les élèves ont été divisés en différents groupes classés selon 

les capacités de chacun. Du haut de la Combe des Morts, 

nous sommes rentrés à l'hospice pour un repas bien mérité. 

Ensuite, nous avons pris possession de nos chambres. 

Lors de la journée de mercredi, notre itinéraire était la 

Pointe du Bon Guide, mais en raison de la météo 

particulièrement défavorable et du danger d'avalanche élevé, 

nous n'avons pu rejoindre que la Fenêtre de Ferret. 

Le jeudi, la météo s'est encore détériorée et le danger 

d'avalanche a encore augmenté. Les guides ont donc décidé 

d'annuler la course du jour, et l'ont remplacée par des 

activités telles que des recherches baryvox, à la sonde, à la 

pelle etc. Il y a même eu une course de luge de sauvetage. 

Finalement, nous nous sommes bien amusés. Petite 

anecdote, Clémence a même réussi à perdre ses bâtons... 

Il est vendredi, le jour où nous devons partir. Tout le 

monde est déçu, mais toutes les bonnes choses ont une fin. 

Nous préparons nos bagages tout en rangeant la chambre. 

José et Anne-Marie, nos accompagnants spirituels, ont 

décidé de partager la messe de clôture avec nous pour 

passer un dernier moment sympathique, agrémenté de 

chants et de joie. Nous voilà prêts pour partir. Nous allons 

descendre sur le Super Saint-Bernard pour faire notre 

dernière course de la semaine. Après le pique-nique et la 

randonnée, nous partons pour rejoindre le car. Nous voilà 

partis pour Orsières. Et oui, le camp 2CO, c'est fini ! 

Nous remercions les guides : Eric Berclaz, Jean-Benoît Coppey, Bertrand Marteney et Patrice 

Exquis pour nous avoir amenés à bon port et aussi pour nous avoir enseigné les dangers de la 

montagne tout au long de la semaine. Merci aussi aux accompagnants spirituels José et Anne-Marie 

ainsi qu’aux professeurs qui ont organisé et participé à ce camp. 

Adrien Thétaz et Gabriel Murisier 
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Camp 3CO au Bouveret, 

une semaine de folie ! 

 

Le lundi matin 27 septembre, 64 élèves étaient au départ à Martigny pour une semaine de camp à 

vélo qui allait devenir inoubliable. Le trajet à vélo fut long, fatiguant et magique à la fois. Les 

élèves sont arrivés au Bouveret, à l'Ecole des missions, soulagés et ont pris les chambres. C'était osé 

de la part des professeurs d'accepter la répartition telle qu'elle avait été choisie par les élèves. Ils le 

regrettèrent dès le premier soir. 

Le mardi, des activités ont occupé les troisièmes années. Ils ont pu découvrir le village du Bouveret 

et ses alentours grâce à une course d’orientation pédestre et une autre à vélo.  Le soir, de retour au 

logement, il ne fallait surtout pas manquer la baignade du soir dans le lac, juste à côté de notre 

hébergement. 

Mercredi, les élèves ré-enfourchèrent leur vélo direction Aigle pour le parcours dans les arbres. 

Rien ne pouvait les arrêter, tels des singes. 

Le jeudi matin, la coke, l'héroïne, la marijuana, bref la drogue était au rendez-vous. Bien sûr pas 

pour la consommation, mais pour des exemples d'interpellations assez musclées de la part des 

douaniers et de leurs chiens. L'après-midi, Aquaparc fut une des attractions à ne pas rater. Les « 

gars » s'en donnèrent à cœur joie niveau fille. (Elles confirment qu'ils avaient bien révisé leur 

technique de drague). Ce soir-là, pas de repos pour les professeurs. Les élèves étaient prêts à tout 

pour les empêcher de fermer l'œil. Même jusqu'à les inciter à faire du sport. Ce qui fut le cas. On 

peut dire que la chambre 57 a gagné le trophée de la chambre la plus dérangeante pour les 

surveillants. Elle remporta d’ailleurs un petit footing nocturne… 

Le vendredi les rangements furent l'activité la moins intéressante de la semaine. Le retour sur les 

selles pendant quatre longues heures, fut douloureux pour les filles. Une messe clôtura cette belle 

semaine. Arrivés dans leur foyer, les élèves étaient tristes de mettre fin à cette semaine mais plein 

de souvenirs, de rires, de joies, de délires. Ces moments resteront gravés à jamais dans leur cœur. 

On peut dire que cette semaine a changé leur vie. 

Anna Monnet & Natacha Gabioud 
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Le théâtre des 3CO 

28 mai 2011, Grand Corps Malade, figure emblématique du slam, rentre sur la scène de la Belle 

Usine à Fully. « On a trempé notre plume dans notre envie de changer de vision, de prendre une 

route parallèle, comme une furtive évasion ». Par ces premiers mots, déclamés de sa voix 

reconnaissable entre mille, il entame son spectacle par le titre « Toucher l’instant ». 

26 mai 2011, quelques jours auparavant, les mêmes 

mots résonnent comme un écho précurseur à 

l’Edelweiss ; quelques mots introduisant le dernier 

spectacle des élèves de troisième année de l’ERVEO. 

« On a trempé notre plume et est-ce vraiment une 

hérésie, de se dire qu'on assume et qu'on écrit de la 

poésie ? ». Deux mondes se rejoignent, unis par la 

scène. Cinq soirs durant, les acteurs débutants et 

parfois hésitants, vivront le grand frisson des 

planches, une expérience dont ils se souviendront des 

années durant et dont ils reparleront souvent, afin de 

faire revivre ces moments uniques. « Il existe paraît-

il, un instant dans l'écriture, qui oublie la page blanche et efface les ratures. » Le spectacle « Panne 

d’inspiration » était lancé. 

C’est avant même que l’inspiration ne touche l’auteur de la pièce, Youri Silian, que Chloé Sarrasin, 

élève en 3ème année, fit circuler la liste d’inscription des élèves pour le théâtre ; avant même que le 

projet ne soit lancé par les professeurs. Une fois la machine en marche et les pages noircies de 

répliques, les rôles furent distribués et les répétitions débutèrent. « Elles étaient assez drôles », 

révèlent certains élèves, « On passait de bons moments et c’est aux derniers instants, à la veille de la 

première que l’on s’est rendu compte de l’ampleur de la tâche qu’il nous restait à accomplir. » Les 

billets se vendirent assez facilement, soit à des proches, soit à des gens qui voulaient soutenir la 

troupe pour le voyage à Paris, soit à ceux qui, de plus en plus, attendent impatiemment le nouveau 

spectacle du cycle. 

Lors de la première, la tension qui habitait les 

élèves retomba vite après les premières 

répliques. Ce ne fut pas toujours facile, au fil des 

dialogues et des chants, de garder le sérieux sur 

scène. Les acteurs découvrirent des publics fort 

différents, parfois calmes, parfois plus agités. 

Tous relèvent l’expérience unique qu’ils ont 

vécue : un cours pour la confiance en soi, un 

apprentissage de la gestion du stress, une école 

de la solidarité. En bref, une expérience à ne pas 

rater et qui ne se fait pas dans tous les 

établissements. Les élèves partis au collège 

regrettent d’ailleurs de n’avoir pas pu y participer. Beaucoup d’acteurs en herbe souhaiteraient, plus 

tard, renouveler l’expérience théâtrale, pour transmettre une émotion à l’autre et pour en éprouver 

soi-même. « On ressent comme une coupure dans la vie, comme un rêve, on oublie les coups durs 

de la vie, comme une trêve, c’est un phénomène puissant, je ne te parle pas d’inspiration, mais d’un 

souffle plus profond comme une seconde respiration. » Toucher l’instant, caresser fébrilement 

l’émotion… 

CT et les élèves du cours à option Média A 
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35 berges… 

Un ovale parfait, une peau lisse, ferme… voilà le visage rêvé de la gent féminine. 

Pourtant, passé quelques années, le teint se fait 

moins lumineux et les premières rides se 

dessinent, se multiplient et finissent par 

s’incruster. Elle a beau se répéter qu’elle a trente-

cinq ans, écouter son médecin qui lui ressasse, 

visite après visite, que sa santé est parfaite, elle 

ne voit que ridule par-ci, pattes-d’oie par-là. Que 

faire pour se redonner une seconde jeunesse ? Un 

peu de fond de teint ? une crème antirides ? du 

blush ? du rimmel… 

La vieillesse finit par atteindre tout ce qui vit.  

Depuis la rentrée scolaire 2010-2011, les élèves 

de deuxième et de troisième année bénéficient de 

classes rénovées et équipées d’un matériel audio-

visuel dernier cri. Grâce au beamer à focale 

courte, images, films, textes agrémentent les cours. Les bonnes vieilles craies 

blanches ou de couleurs sont devenues obsolètes, d’où plus de frottoirs ni de 

poussière fine qui se dépose sur les pupitres. Sur les tableaux recouverts d’un film 

blanc courent désormais des feutres multicolores. Une peinture de couleur claire 

imprègne classes et couloir d’une douce lumière. Plusieurs résonateurs fixés aux 

plafonds permettent une meilleure diffusion du 

son et atténuent les nuisances sonores. Les 

fenêtres que le temps avait vieillies ont laissé 

place à de splendides vitrages antibruit, cadres 

bois-métal. Hier encore le sol du couloir était 

un patchwork, il est  remplacé aujourd’hui par 

un carrelage de granit. Il ne faudrait pas 

oublier le nouveau mobilier et les casiers 

attendus depuis longtemps par les élèves. 

Tous ces travaux entrepris ainsi que ceux 

prévus lors des deux prochaines années 

redonneront à notre Cycle d’Orientation une 

seconde jeunesse. 

Chacun, à son rang, apprécie ces rénovations 

car grâce à elles le bien-être se lie à la culture. 

Emilie Giroud et Marine Rémondeulaz, 
élèves de la 3F12 
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Education aux médias 

Mobiles, ordinateurs portables, télévision, radio, lecteurs MP3, réseau internet, les 

moyens de communication sont devenus multiples et omniprésents. Mais imaginez 

une journée sans tous ses appareils, c’est tout notre fonctionnement d’être humain qui 

en serait bouleversé. On en oublierait presque que le premier média est le langage. Et 

imaginez une journée sans communiquer, sans parler, sans faire un seul geste ! Cela 

serait assez difficile. D’ailleurs, même par notre silence nous communiquons quelque 

chose. Cet aspect nous fait prendre conscience de l’importance de la communication 

et de la nécessité d’apprivoiser les outils qui permettent d’aboutir à celle-ci. 

Le cours d’éducation aux médias se veut un apprentissage de ce domaine, par divers 

exercices pratiques, et  une sensibilisation aux dérives que l’utilisation des moyens de 

communication peut engendrer (dérives de manipulation notamment). Pour l’année 

2010-2011, trois moyens de communication ont été abordés dans le cours d’éducation 

aux médias : la presse écrite, la vidéo et la publicité. 

Les élèves ont d’abord joué les journalistes en herbe et ont réalisé un journal avec un 

nom très couleur local : Adieu don ! Choix des articles, enquêtes, interviews, ils se 

sont lancés sur le terrain avant de rédiger leurs « papiers ». Le journal fut ensuite 

distribué à tous les élèves de l’école juste avant les vacances de Carnaval. A la page 

suivante de ce rapport, vous trouverez l’un de ces articles. 

Ce fut ensuite au tour de la vidéo d’être appréhendée. Inscrits au concours du FIFEL 

(Festival International du Film sur l’Energie de Lausanne), les élèves, répartis en 

petits groupes de trois ou quatre, se sont attelés à réaliser un film de cinq minutes 

maximum sur le thème de l’énergie et de son utilisation au quotidien. L’équipe 

composée de Céline Darioli, Noémie Voutaz, Léna Chevalley et Silvana Calixe a 

remporté la palme de la meilleure réalisation dans leur catégorie, avec un film… très 

économique. Le groupe est allé récupérer son prix à Lausanne lors de la cérémonie. 

Durant la dernière partie de l’année, les élèves se sont plongés dans le monde de la 

publicité : décryptage des codes de la pub pour les produits cosmétiques puis 

réalisation d’une publicité vidéo avec un produit à vendre (une boisson). Les élèves 

ont en premier lieu élaboré un logo pour leur boisson, puis imaginé des arguments de 

vente, avec un slogan qu’ils ont mis en scène dans un petit spot d’une trentaine de 

secondes. 

L’espace de quelques cours, les jeunes sont ainsi devenus les émetteurs actifs de la 

communication, cessant d’être de simples récepteurs passifs. 

Christophe Tacchini 
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Cantine et collation 

Article paru dans le journal de l’Option Médias « Adieu don ! » 

Il y a 124 élèves qui 

mangent à midi, quatre fois 

par semaine, à la cantine 

scolaire. Nous vous 

proposons un petit 

reportage sur ce sujet. 

Pour l'organisation du repas 

de la cantine, trois 

personnes s'en occupent : le 

cuisinier-concierge, 

Monsieur Buisson et ses 

deux aides Madame Marie-

Noëlle Troillet et Madame 

Christiane Lovisa. Nous les 

avons rencontrés à la suite 

d'un repas pour les 

interroger. 

Marie-Noëlle Troillet 

Depuis combien de temps 

travaillez-vous ici ? J'y 

travaille depuis sept ans. 

Quel est votre rôle dans la 

cuisine ? Je fais le service 

et la vaisselle. 

Christiane Lovisa 

Depuis combien de temps 

travaillez-vous ici ? Depuis 

10 ans passés 

Avez-vous beaucoup de 

plaisir à travailler ici ? 
C'est sûr que de temps en 

temps, c'est fatigant, mais 

j'ai beaucoup de plaisir à 

travailler ici. 

Quel est votre rôle, dans la 

cuisine ? La préparation des 

aliments qui sont à côté du 

menu principal, comme les 

salades, le pain, le sirop, 

etc., et je m'occupe 

également de la mise en 

place. 

Aux trois 

Est-ce qu'il y aurait 

quelque chose que vous 

souhaiteriez améliorer 

dans le futur au niveau des 

horaires, ou de la cuisine ? 
En 2013, la cuisine va être 

entièrement refaite, et aura 

40 ans en 2014. 

Trouvez-vous qu'il y a en 

général une bonne 

atmosphère, une bonne 

ambiance, à midi ? C'est 

un peu bruyant, ce qui est 

normal, et il y a de tout, 

mais la plupart des 

personnes sont polies. 

Quel est le plat que vous 

préférez faire, que vous 

aimez le mieux ? La 

choucroute, car c'est mon 

plat préféré et que j'adore le 

faire. 

D'après un sondage que 

nous avons effectué auprès 

de 50 élèves qui mangent à 

la cantine, nous avons 

obtenus les chiffres 

suivants : 70% préfèrent la 

viande (en général) et 30% 

préfèrent le poisson. En 

marge du repas de midi, les 

élèves peuvent également 

bénéficier d'une collation 

lors de la récréation du 

matin. Grâce à un système 

de cartes-abonnements, les 

élèves peuvent manger une 

barre de chocolat, avec une 

tranche de pain et boire un 

thé froid. La carte coûte 15 

francs pour 20 collations. 

Didier Buisson 

Est-ce que la collation 

vous prend beaucoup de 

temps sur la préparation 

du repas ? Non, environ 15 

à 20 minutes, le temps de la 

récréation et de la 

préparation.  

Combien de quantité de 

pain commandez-vous 

chaque jour ? Trois kilos 

pour la collation et quatre 

kilos pour le diner. 

Fanny Monnet, Lara Rausis
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Xiphophores ou yapocks ? 

À l’heure où j’écris ces mots Bien réels, mon moral est remonté depuis la Courte 

histoire qu’il m’est arrivée l’été Dernier. Etrange chose ! Je vous en Fais part. 

J’avais Gagné trois semaines de séjour linguistique à Hambourg. Insouciante des 

problèmes qui pourraient m’arriver, je partis Joyeuse, avide de découvertes. 

Arrivée dans ma famille d’accueil composée de deux adultes et d’une autre 

étudiante, j’aperçus l’air bizarre de Kenny, L’homme de la maison, et de Mary, 

sa femme. Ils avaient tous deux une peau couleur grisâtre. Ils m’accueillirent 

sympathiquement d’une voix Nasillarde. Tout ceci n’avait pas un sens Obvie. 

Faisaient-ils partie des gens qui restent Planqués à l’intérieur de leur maison 

vingt-quatre heures sur vingt-quatre, ou est-ce Que des substances pas très 

correctes se cachaient là-dessous ? Cela Restait à découvrir.  

Les deux premières Semaines se passèrent très bien. Un soir de la Troisième et 

dernière semaine, alors que je venais de franchir le seuil de la porte, Une fumée 

Vénéneuse me déclencha une violente toux. Sur le moment, je me suis posé la 

question de savoir si j’étais dans un Wagon enfumé par la locomotive placée à 

l’avant, ou si j’étais réellement en train de me faire empoisonner par ma famille 

d’accueil. 

La porte de la cuisine était entrouverte. Curieuse, je suis allée jeter un coup 

d’œil. J’y ai vu les deux adultes avec un grand verre d’alcool chacun, et qui 

fumaient de l’herbe. L’homme racontait à sa femme qu’il voulait avoir plein de 

Xiphophores : des bleus, des verts, des jaunes, … Elle, lui disait qu’elle aurait 

aimé acheter un aquarium pour y faire un élevage de singes et de Yapocks. 

Le lendemain, j’en ai parlé au directeur de l’école, et il m’a fait comprendre 

qu’il connaissait bien ces deux Zèbres alcooliques et drogués. Il  

m’expliqua que quelqu’un d’autre avant moi, lui avait 

déjà fait la remarque et qu’il avait prévenu la famille.  

Le soir même j’ai été placée dans une autre famille 

d’accueil nettement moins louche et où 

j’ai passé mes quatre derniers 

jours de façon très agréable, avant 

de retrouver ma propre famille.  

Alison Moret 

Dans ce texte chaque lettre de l’alphabet apparaît dans l’ordre – c’était la consigne à respecter… 
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Ski paradis, Télés-Vichères-Liddes ! 

Peu connue, la station de ski Vichères-Liddes se situe à 30 km de Martigny. Ce domaine, très 

ensoleillé et entouré d'un magnifique panorama, est idéal pour skier en famille ou entre amis. 

C'est en 1974, qu'Edmond Joris décida de 

remettre en état le petit village de  Vichères  et 

de compléter l'infrastructure touristique en 

construisant un télésiège et un téléski sur les 

pâturages de  Bavon. Dans les années nonante, 

ses héritiers durent réorganiser leurs affaires et 

ont souhaité se séparer de la station qui 

connaissait alors des difficultés financières. Son 

unique téléski présentait en effet peu 

d'attractivité pour les skieurs. 

En 1998, sous la présidence de Maurice Tornay, 

aujourd'hui conseiller d'État, Télés-Vichères-

Liddes SA fut créée. Le télésiège fut mis aux 

normes, un téléski déplacé et un autre construit. 

En 2000, un nouveau ratrac plus performant que l'ancien fut acheté, permettant d'offrir aux skieurs 

des pistes préparées de manière optimale. 

En 2006, la société décida de se munir d’un canon à neige pour améliorer les conditions de ski, 

surtout au printemps, lorsque le soleil fait disparaitre rapidement la couche de neige. 

Une nouvelle concession d'exploitation 

En 2009, la station craignait de ne plus pouvoir exploiter le domaine skiable. Les dirigeants de la 

société ont dû renouveler l'autorisation d'exploiter le télésiège. « Après de nombreuses démarches et 

d'importants travaux, la concession a été changée pour les vingt prochaines années » nous explique 

Stéphane Pillet, président sortant du conseil d'administration. Après la disparition du Super Saint-

Bernard, qui n'a pas obtenu le renouvellement de la concession de sa télécabine, Stéphane Pillet se 

montre soulagé que Télés-Vichères-Liddes puisse encore accueillir des familles sur ses pistes. 

«Tous les administrateurs sont bénévoles. Ce sont des amoureux de la région et du ski.» Stéphane 

Pillet n'est lui-même pas skieur, mais, par son engagement, il a voulu essayer de sauver Télés-

Vichères-Liddes et maintenir cette activité économique prépondérante dans la région. En étroite 

collaboration  avec Jean-Laurent Darbellay, président de la commune de Liddes, et les membres du 

conseil, ils ont travaillé dur pour obtenir l'argent nécessaire à la réfection du télésiège et ainsi 

améliorer le fonctionnement de la station. 

Le 6 novembre dernier, l'assemblée générale de la société Télés-Vichères-Liddes SA a eu lieu. Le 

conseil d'administration a présenté un bilan très positif de la dernière saison et un programme 

intéressant pour la saison à venir. A cette occasion, Stéphane Pillet a transmis la présidence de la 

société à Patrice Michaud, lequel a dit vouloir poursuivre le travail entrepris ces dernières années 

par les administrateurs démissionnaires. 

Des difficultés de rentabilité pour les petites stations 

«Le secteur économique des remontées mécaniques est partagé entre les grands domaines comme 

Verbier où le chiffre d'affaire très important permet de faire des investissements et les petites 

stations où la rentabilité est tellement faible que l'argent fait cruellement défaut» confie Stéphane 

Pillet. Quand le soleil est trop présent et que la neige manque, les clients sont absents. Quand il fait 

mauvais, ils ne skient pas. La neige en trop grande quantité entraîne des heures d'entretien pour 

rendre le domaine accessible. Tout cela coûte cher : une journée d'exploitation revient ainsi à 

3'500.- et une heure de ratrac à 350.-. 
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Tout pour la famille 

« Les pentes de Vichères sont idéales pour accueillir les familles. Le restaurant et le bar des neiges 

offrent des menus variés et bon marché », précise Stéphane Pillet. La station pratique des tarifs 

raisonnables, identiques aux cinq stations membres de l'association Ski au Pays du Saint-Bernard 

(Vichères-Liddes, La Fouly, Bruson, les Marécottes et Champex) « Les tarifs pratiqués sont les plus 

bas de Suisse romande » rappelle-t-il. Des avantages sont également offerts comme, par exemple, 

des journées à 20.- ou un demi-tarif à Carnaval pour les personnes déguisées. Stéphane Pillet 

mentionne encore que le tarif « famille », pour les skieurs prenant l'abonnement de saison, est très 

avantageux. 

Cet hiver, la station a ouvert le 18 décembre avec le baptême de la nouvelle mascotte de TVL, 

Berny, un chien du Saint-Bernard. Elle sera présente lors de toutes les manifestations pour le plus 

grand bonheur des enfants. Un nouveau slogan a également été défini : « Si t'as besoin d'air, viens 

skier à Vichères », indique Patrice Michaud le nouveau président. 

Si vous aimez skier en famille ou entre amis, rendez-vous sur les pistes ensoleillées de Vichères-

Liddes pour y découvrir un panorama magnifique avec une vue de 360° sur les montagnes 

alentours. Le site internet (www.vicheres.com) vous renseignera sur les nombreuses manifestations 

qui sont programmées tout au long de la saison et sur les tarifs pratiqués. 

Manon Pillet 

ERVEO - 3F11 

Voyage à Assise 

Après une séance d’information sur la démarche du voyage à Assise, une quarantaine d'élèves ont 

été séduits par le projet et se sont lancés dans l’aventure. Dans un premier temps, chacun a dû 

rassembler un budget de 600.-. Pour plusieurs activités, nous avons été encouragés par les 

professeurs, comme par exemple pour les ventes de gâteaux après la Toussaint ou le stand de la  

St-Nicolas. Ensuite, ce sont les calendriers, faits par les élèves, qui ont aidé à clore le budget. 

Quelques soupers ont été mis en place sous la cure avant le voyage afin d’apprendre à nous 

connaître davantage, pour découvrir la ville d'Assise et la vie de St François à travers des exposés 

présentés par les élèves et également dans le but de régler tous les problèmes d'organisation. 

A la fin des vacances de Pâques, en compagnie de quatre professeurs, Emilie Rausis, Frédéric 

Métroz, Josué Lovey et Gilles Bolis, de M. le curé Jean-Michel Girard et de Frère Paul Zünd, nous 

avons mis le cap sur Assise pour une visite de 5 jours ! 

Après une nuit mouvementée en car, de très gentilles religieuses nous ont accueillis dans leur 

demeure. Nous avons visité plusieurs édifices religieux comme St Damien ou Ste Claire, les 

ermitages de Greccio, des Carceri ou de Fonte Colombo. Le programme était basé sur la vie de  

St-François avec en parallèle une réflexion personnelle liée à la vie du saint. Nous avons aussi eu la 

chance d'assister à un témoignage très intéressant d’un ancien toxicomane auquel nous avons pu 

ensuite poser des questions dans le magnifique ermitage très bien entretenu de la Foresta. 

Plusieurs moments libres nous ont permis de nous connaître davantage et de déguster quelques  

«gelati» et faire connaissance avec des « ragazze » ou « ragazzi ». Le dimanche soir, les professeurs 

nous ont annoncé que nous allions recevoir ''une petite surprise''. Tous très excités, nous avons pu 

nous rendre dans la ville afin de réserver le lieu du souper prévu lendemain. C'était une très bonne 

expérience dans le sens où nous avons tout d'abord dû nous débrouiller pour la langue, nous avons 

dû également mettre en avant notre autonomie et ainsi une sympathique soirée entre amis nous a été 

offerte.  
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L’avant-dernier jour, nous avons visité la basilique de Saint-François d'Assise, qui a été, d'après 

nous, le monument le plus intéressant et surtout le plus impressionnant. Des écouteurs ont permis à 

Frère Paul de nous transmettre ses commentaires tout au long de la visite. Devant la basilique, nous 

avons fait une magnifique photo de tout le groupe pour garder un souvenir de ce séjour formidable. 

En parlant de souvenir, nous avons eu la 

chance de recevoir un petit guide de la ville 

d'Assise dans lequel chaque camarade a 

laissé un petit mot. Le dernier jour, nous 

avons également reçu, lors d’une petite 

cérémonie, une croix de Saint-François 

appelée ''Tau''.  

Pour clore cette aventure, nous nous 

sommes tous retrouvés une semaine après 

notre retour en Suisse pour partager une 

dernière pizza et nous remémorer 

d’excellents souvenirs en revoyant un film 

et des photos du voyage. 

Un grand merci aux organisateurs qui nous 

laissent la tête remplie d’excellents 

souvenirs et à toutes les personnes qui par 

leur contribution financière nous ont permis 

de prendre part à cette aventure. Et nous 

vous conseillons vivement d'y aller les 

copains ! 

Emilie, Marine, Nolwenn et Zoé 
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François naît aux alentours de 1182 à Assise 

dans une riche famille marchande. 
Il mène une jeunesse dissipée.  

François choisit une vie d’ermite vouée à la prière 

et au service de Dieu. 

Il vit en communion avec la nature et les animaux, dont il 

deviendra le Saint Patron. 

  

 

  

Il se rend finalement compte qu’il fait fausse route 

et qu’il doit changer de vie. 

Dieu apparaît en songe à François 

et lui demande de rebâtir son Eglise. 
 

Et s’engage auprès des lépreux et des malades 

qui étaient rejetés à l’extérieur des villes. 

François restaure de nombreuses autres églises dont celle de 

San Damiano. Il fonde également l’ordre franciscain. 

  

 

  

François restaure la chapelle de Foligno 

de ses propres mains pour obtenir à l’ordre donné par Dieu. 

Alors qu’il est en procès avec son père 

qui désapprouve sa nouvelle vie, il abandonne 

ses vêtements sur la place d’Assise et choisit la pauvreté. 

 De nombreux disciples se joignent à lui dans la prière. François meurt en 1226. 
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Présidence des élèves 

Fin janvier, les couloirs bruissent d’une rumeur, les élèves sont agités et s’ils sortent tout aussi 

rapidement qu’à l’accoutumée de leur classe au moment où la cloche sonne c’est pour se rendre non 

pas dans la cour de récréation, mais dans le hall d’entrée. Aujourd’hui est un jour important 

puisqu’ils doivent élire leur président(e). 

L’élection du président ou de la présidente de l’ERVEO est une tradition qui dure depuis plusieurs 

années dans notre école. Elle est organisée par les élèves du cours de civisme. L’idée est simple : au 

lieu d’apprendre comment se déroule une élection communale, cantonale ou fédérale, avec une liste 

forcément rébarbative de notions à emmagasiner, il vaut mieux plonger les élèves dans le bain 

politique en leur demandant de mettre sur pied eux-mêmes une élection dans l’école. 

Les élèves commencent donc par rédiger une charte de l’élection et par déterminer les règles du jeu. 

Cette étape leur permet de prendre conscience de la complexité du processus démocratique. Les 

questions fusent : comment éviter que quelqu’un ne glisse deux bulletins dans l’urne ? ou ne triche 

au moment du dépouillement ? que se passe-t-il en cas d’égalité ? qui peut se présenter à l’élection ? 

qui peut voter ? La préparation en cours permet de donner des réponses à ces interrogations et de 

clarifier, en parallèle, le fonctionnement du système politique suisse. 

Une fois que cette phase est accomplie, il est temps de partir en quête de candidats parmi les élèves 

de 3CO (le poste tant convoité est destiné aux élèves les plus âgés, pour assurer un tournus) et de 

réaliser une campagne afin de se faire connaître par les élèves. Durant les semaines qui précèdent 

l’élection, les murs de l’école se couvrent d’affiches, de banderoles et de slogans vantant les mérites 

de tel ou tel candidat. La campagne s’étend également sur les réseaux sociaux que les élèves du 

cours de civisme sont censés observer afin d’éviter tout dérapage. Le respect des idées divergentes 

est aussi quelque chose qui s’apprend. 

Le jour J, les élèves se rassemblent dans le hall d’entrée durant les pauses où ils se voient proposer 

une enveloppe et des bulletins de vote. Grâce au soutien de la commune d’Orsières qui nous prête 

généreusement des isoloirs, des urnes et tout le matériel de vote, les élections peuvent se dérouler 

dans un cadre presque réel. La participation des professeurs et des élèves est quasi soviétique, car 

elle dépasse allègrement les 90%. 

Cette année les élèves ont choisi Léo Darbellay comme 

représentant. Celui-ci devient alors le porte-parole des 

élèves auprès du corps professoral, il a la responsabilité de 

faire des propositions pour améliorer la vie dans l’école. 

Léo Darbellay a mis sur pied, cette année, toute une 

campagne en partenariat avec le concierge pour sensibiliser 

les élèves au fait qu’il n’est pas acceptable de laisser traîner 

des déchets dans la cour de récréation après la collation 

matinale. 

Le point d’orgue de cette présidence est le discours que le 

président adresse à ses camarades le dernier jour et qui, 

avec celui du directeur, marquent la fin de l’année scolaire. 

Josué Lovey 
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Frédéric Métroz 

 
Quel est votre sentiment au moment de quitter l’ERVEO ? 

Il est très partagé.  D’un côté, il est difficile de quitter une 

école dans laquelle je me sentais bien et où j’avais mes 

marques, de l’autre, je me réjouis du défi qui m’attend à 

Leytron. 

Depuis quand travaillez-vous à Orsières ? 

Depuis 8 ans. 

Quels sont vos projets pour la suite ? 

Je vais enseigner au cycle d’orientation de Leytron. 

Allez-vous vous ennuyer de vos élèves ? 

Pas de tous, mais de beaucoup d’entre eux avec qui j’ai 

partagé de très bons moments. 

Comment s’est déroulée la collaboration avec les différents 

collègues et le directeur ? 

Très bien. Je me suis toujours senti soutenu dans les moments difficiles. Le fait d’être dans un petit 

cycle favorise les échanges. Des amitiés se sont nouées au fil des soupers, camps, voyages ou défis 

sportifs. Je compte bien entretenir ces liens malgré mon départ. 

Quel sont vos meilleurs souvenirs ? 

Les camps qui sont des occasions de découvrir les élèves sous un autre angle et qui sont des 

expériences précieuses. Le théâtre pour les moments de solidarité en coulisses et la fierté ressentie 

au baisser du rideau. Les voyages à Rome, Assise et Paris pour la richesse de ce que l’on vit durant 

ces séjours et dans leur préparation. Les belles aventures sportives vécues avec les élèves, surtout 

lors des finales suisses de foot. Et finalement, le simple fait de voir des élèves réussir dans ce qu’ils 

entreprennent. 

Quel message voulez-vous laisser en quittant cet établissement ? 

Gardez les valeurs qui font qu’à l’ERVEO, on se sent en famille. 

Pourquoi avez-vous décidé de quitter l’ERVEO ? 

Je souhaite me rapprocher de mon domicile à Fully, je viens d’y acheter un appartement avec mon 

amie. Après 8 ans passés à l’ERVEO, je pense également qu’il est temps de me lancer dans une 

nouvelle aventure et de découvrir autre chose. De plus, un cycle sera construit prochainement à 

Fully et la perspective d’y enseigner m’intéresse vivement. En effet, participer à la naissance d’un 

établissement doit être très stimulant et c’est une occasion que je ne souhaite pas manquer. En 

enseignant à Leytron, je me profile pour transiter ensuite vers Fully. 

Allez-vous garder un bon souvenir de cette école et des élèves ? 

En 8 ans, on vit des hauts et des bas, mais je pars avec un sentiment très positif. 

Si on fait une pétition pour que vous restiez, est-ce que vous resterez ? 

Je ne suis pas sûr que le nombre de signatures suffise et je ne veux pas faire passer de nuits 

blanches à mon directeur qui devrait réorganiser l’année scolaire suivante. Au-delà de la 

plaisanterie, l’idée de me rapprocher me trotte dans la tête depuis quelques années et je ne 

reviendrai pas sur ma décision. 

Marcelle Fournier et Elise Taramarcaz 
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Mauricette Copt 

 

Quel est votre sentiment au moment de quitter l’ERVEO ? 

J’ai fait le choix de partir, donc je vais quitter l’ERVEO dans la sérénité. 

Depuis quand travaillez-vous à l’ERVEO ? 

Depuis 1979. 

Quels sont vos projets pour la suite ? 

Je n’ai pas de projets grandioses. Je vais me mettre au service des personnes de mon entourage. 

Mais il ne s’agit pas vraiment d’une retraite; une page se tourne, mais le livre reste ouvert. 

Allez-vous vous ennuyer de vos élèves ? 

Ils ont toujours occupé une telle place... Je ne vais pas les chasser de si tôt. Je penserai toujours à 

eux. 

Comment s’est déroulée la collaboration avec les différents collègues et le directeur ? 

Excellente! C’était plus qu’une collaboration, c’était une véritable vie de famille. 

Quels sont vos meilleurs souvenirs ? 

Il y en a tellement, et on ne garde que les bons, les mauvais on les oublie. 

Quel message souhaitez-vous laisser en quittant cet établissement ? 

Je souhaite à mes élèves d’avoir chacun un projet de vie, non pas monumental, mais respectable. Je 

leur souhaite la ténacité nécessaire et un vent favorable pour pouvoir le réaliser. Pour reprendre les 

paroles d’une chanson, j’aimerais juste leur dire : «Bonne chance et prenez soin du monde autant 

que de vous». 

Régine Cavé 
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Anne-Françoise Delasoie 

 

Quel est votre sentiment au moment de quitter l’ERVEO ? 

Je suis très émue de quitter le cycle après tant d’années de bonheur passées ici. 

Depuis quand travaillez-vous à l’ERVEO ? 

Depuis 8 ans. 

Quels sont vos projets pour la suite ? 

Dès la rentrée prochaine, je serai à Martigny, à l’école primaire, où j’enseignerai les travaux 

manuels. Mais je me réjouis aussi d’avoir plus de temps à consacrer à ma famille, notamment à mon 

petit-fils. 

Allez-vous vous ennuyer de vos élèves ? 

Malgré les petites «bêtises» de certains, les élèves vont beaucoup me manquer. 

Comment s’est déroulée la collaboration avec les différents collègues et le directeur ? 

En tant que seule enseignante de dessin, il m’était moins facile de collaborer avec mes collègues, 

mais je retiendrai la très bonne entente qui règne entre les professeurs et les bonnes relations avec la 

direction de l’école. 

Quels sont vos meilleurs souvenirs ? 

Je garde un souvenir tout particulier des camps, de la préparation intense des spectacles ainsi que 

des voyages à Paris ou Rome qui sont toujours des moments forts. 

Quel message souhaitez-vous laisser en quittant cet établissement ? 

J’espère que les camps, les voyages et les théâtres seront toujours organisés, car je trouve que toutes 

ces activités sont très enrichissantes et on a beaucoup de chance de pouvoir les mettre sur pied. 

Dans d’autres établissements, elles ne seraient pas envisageables. 

Virginie Cretton 
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Interview de notre grand-maman 

Maria Cavé 

Quels directeurs et concierges as-tu côtoyés durant tes années d’activité ? 

J’ai côtoyé 4 directeurs : M. Gabioud René, M. Formaz Guy, M. Fellay Roger et M. Tornay Jean-

Michel. Et 3 concierges : M. Buisson Pierrot, M. Marclay Olaf et M. Buisson Didier. 

Depuis quand travailles-tu à l’ERVEO et en quoi consiste ce travail ? 

Je travaille depuis 37 ans à l’ERVEO. 

J’ai commencé en 1974 à la construction 

de ce bâtiment. Le nettoyage des vitres et 

des sanitaires, l’aspirateur et le récurage,  

l’entretien des classes et des corridors, 

voilà mon travail.  

Pourquoi as-tu continué jusqu’à 80 ans ? 

J’ai poursuivi mon activité 

professionnelle car j’avais la santé et je 

me sentais capable de pouvoir assumer 

ce travail. 

Avec quelles collègues as-tu travaillés ? 

J’ai travaillé avec Aymée Ribordy, Ana Tornay et Sophie Pellouchoud. 

Où as-tu fait ta scolarité et qu’as-tu fait ensuite ? 

Je suis allée à l’école de Prassurny et j’ai ensuite aidé 

mes parents aux travaux de la campagne et de la 

vigne. Plus tard, après mon mariage, je me suis 

occupée de l’éducation de mes enfants en étant mère 

au foyer. 

Pour quelles raisons démissionnes-tu cette année ? 

J’ai suffisamment travaillé et le temps est venu de 

tourner la page. J’aimerais profiter des années qu’il 

me reste avec ma famille et les gens que j’apprécie. 

Comment vas-tu occuper ton temps libre ? 

Je vais jouer aux cartes avec les copines, je vais 

passer du temps avec elles ainsi qu’avec ma famille. 

Régine & Loriane Cavé 
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« Communiquons mieux – e-changeons » 

Voici, en titre, le thème de cette année.  Que se cache-t-il derrière cette façon étrange d’écrire 

échangeons ?  Il y avait, d’une part, notre désir de rappeler que de plus en plus d’échanges sont 

possibles dans le monde tel qu’il est interconnecté aujourd’hui.  Le courrier sous pli a laissé la place 

au courrier électronique qui, lui, est en train de céder sa place aux réseaux sociaux tels que 

Facebook et Twitter.  Ces nouveaux moyens de communication permettent de réels progrès et 

autant de dérapages dangereux.  Mieux vaut s’y engager en connaissance de cause. 

Mais une autre lecture, ou écoute, était possible : et changeons.  Et c’est avec cet espoir que chaque 

professeur s’est mis en marche pour intégrer ce concept dans son enseignement au quotidien.  Les 

élèves, eux aussi, ont été invités à adhérer à ce projet. Certains l’ont fait avec enthousiasme, 

d’autres y ont opposé de la résistance ou, pis, de l’apathie mais la graine est semée et, tôt ou tard, 

les fruits se récolteront. 

L’école Valaisanne va au-devant d’une mue profonde.  Pour garder les acquis de cette école somme 

toute assez performante, le triangle élève-parents-prof devra fonctionner au mieux pour passer ce 

cap.  Il ne peut le faire que sur la base d’une bonne communication. 

A part l’investissement des professeurs en classe, diverses interventions ont été articulées autour de 

ce thème.  Le film de Noël était « Le Terminal » de Steven Spielberg.  Le Terminal raconte 

l'histoire (vraie mais peu importe) de Viktor, venu en voyage à New York et qui, suite à un coup 

d'état dans son pays, ne peut plus ni rentrer ni chez lui ni sur le territoire américain  Tout ce qui 

reste à Viktor c'est l'autre.   Il ne peut que nouer des relations avec son prochain.  

Le 21 avril, juste avant de partir pour la pause Pascale, une journée entière d’ateliers sur ce thème a 

été mise sur pied.  Ainsi tous les élèves ont eu droit à trois sessions d’ateliers de 90 minutes dont 

voici le détail. 

Classe Durée Intervenant Thème 

1
ère

 année 90’ 
Mathieu Moulin 

HES Sierre 
La communication non-violente 

1
ère

 année 90’ 
Philippe Morand 

Ecole de théâtre de Martigny 
Exprimer sa personnalité 

1
ère

 et 2
ème

 années 45’ 
Joël Jenzer 

Journaliste 

Atelier de 45’ sur la presse et la 

communication. 

1
ère

 et 2
ème

 années 45’ 
Patrick Favre 

HEP St Maurice 
Ethique et débat philosophique.  

2
ème

 année 90’ Pascal Romailler Le conte 

2
ème

 année 90’ 
Esther Challandes-Stamm et 

Denise Javet Ruedin 
Toucher / Voir 

3
ème

 année 90’ Sarah Barman Atelier théâtre. 

3
ème

 année 90’ Mathieu Bessero Attitudes face à un public 

3
ème

 année 90’ Julien Moulin Atelier  sur le tourisme. 

La journée a été close par une production mémorable de la classe 3F12 de René Darbellay qui a 

rencontré un vif succès. 

L’équipe de médiation. 
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ORIENTATION SCOLAIRE 

ET PROFESSIONNELLE 

Au niveau de leur orientation, les élèves de 3CO ont tout un processus derrière eux qui les a amenés 

à effectuer un premier choix (cours EDC, séances du Passeport-Info, stages d’information). 

Penchons-nous sur les voies qu’ils ont choisies. Celles-ci sont très diversifiées. 

 

CHOIX PROFESSIONNEL DES ELEVES QUITTANT LE CO (2 et 3CO) 
 

ETUDES 37 
Collège (2 et 3CO) 13 

Ecole préprofessionnelle EPP 8 

Ecole de culture générale ECG 7 

10
ème

 année à Brigue 3 

Ecole de commerce Sportifs et artistes  2 

Ecole de commerce EC 1 

3CO Naters  1 

APPRENTISSAGE 44 
Employée de commerce 4 

Menuisier 4 

Cuisinier 3 

Charpentier 3 

Installateur – électricien 2 

Carreleur 2 

Carrossier-ère – peintre 2 

Agent en information documentaire 1 

Assistant en pharmacie 1 

Assistante socio-éducative EPSC 1 

Boucher – charcutier 1 

Coiffeuse 1 

Conducteur de camion 1 

Constructeur métallique 1 

Dessinateur : Architecture 1 

Dessinateur : Génie civil 1 

Electricien de montage 1 

Ferblantier 1 

Forestier – bûcheron 1 

Horticultrice 1 

Informaticienne 1 

Laborantine en chimie 1 

Logisticien 1 

Maçon 1 

Mécanicien en maintenance d’automobiles 1 

Médiamaticien 1 

Polymécanicien 1 

Ramoneur 1 

Spécialiste en restauration 1 

AUTRE 1 
Semestre de motivation 1 
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Si l’on regarde plus en détail ce tableau, on remarque qu’un nombre assez élevé d’élèves 

poursuivent leur scolarité à l’Ecole préprofessionnelle (EPP). Il s’agit de filles qui n’ont pas trouvé 

de place d’apprentissage.  

 

Chaque année, les filles ont de plus grandes difficultés dans la recherche de leur place. Cela est dû 

principalement au manque de variété dans leur choix de métiers. En effet, les choix professionnels 

des filles sont souvent très stéréotypés et restent bloqués dans des schémas ancestraux : soins 

infirmiers et paramédicaux, coiffure et esthétique, vente et bureau. 

Cette différenciation de l'orientation selon le sexe engendre une série d'inégalités dans le parcours 

scolaire et dans les modalités d'insertion professionnelle. 

  

Souvent les filles croient, à tort, ne pas avoir les capacités nécessaires pour explorer d'autres voies. 

Il est clair que toutes les filles ne sont pas intéressées par les métiers plus techniques.  Mais, au 

cours des étapes du choix professionnel, il serait regrettable d'écarter certains métiers en croyant 

qu'ils sont trop masculins ou trop féminins. Il est important que les familles soient sensibles à cet 

aspect afin de pouvoir soutenir, le cas échéant, le choix atypique de leur enfant. Elargir ses horizons 

en matière de choix professionnel ne pourra résoudre tous les problèmes, mais donnera tout de 

même davantage de chances aux filles. 

 

En ce qui concerne notre école, tout au long de leur scolarité et en particulier dès la 2CO, les élèves 

bénéficient de moyens d’information sur les métiers et les filières de formation qui intègrent 

systématiquement cette dimension. Il s’agit : 

 des dossiers d’information 

 des fiches InfOP (résumés sur les métiers)  

 des séances d’information du mercredi après-midi (Passeport-Info) 

 des stages en entreprise 

 des rendez-vous chez la conseillère en orientation 

 des cours d’Education des choix 

 des sites internet www.vs-orientation.ch ou www.orientation.ch 

 

De plus, les élèves de 1CO ont eu 

l’occasion d’être informés sur tous les 

secteurs d’activités répartis en 6 

domaines lors de la Journée des 

Métiers. On peut espérer que ce type 

de manifestation joue un rôle dans les 

professions envisagées par les jeunes 

et leur permette de s'éloigner peu à peu 

des stéréotypes "filles-garçons". 

 

Pour terminer, je souhaite plein succès 

dans leur vie professionnelle à tous les 

élèves qui quittent le CO. Je tiens 

également à remercier M. le Directeur 

Jean-Michel Tornay pour son soutien 

et son appui à l’orientation, ainsi que 

tous les professeurs pour leur 

collaboration, en particulier les 

professeurs d’EDC et les titulaires de 

1CO pour la préparation de la Journée des Métiers. 

 

Anouk Pellaud-Chambovey 

Conseillère en orientation 

http://www.vs-orientation.ch/
http://www.orientation.ch/
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Grille horaire des CO du Valais romand  

avec le nouveau programme 1CO 

 1CO 2CO 3CO 

    
Branches essentielles    

Français  6 6 6 

Allemand* 3 3 3 

Mathématique  5 5 5 

Total branches essentielles 14 14 14 

    

Branches éducatives et culturelles    

Anglais 3 3 2 

Géographie / Histoire 3 2  

Sciences 2 2  

Instruction religieuse 1 1 1 

Informatique 1 1  

Éducation artistique et musicale 2 3 2 

Économie familiale / Travaux manuels 2 2 2 

Éducation physique 3 3 3 

Méthode de travail - EDC 1 1  

Total branches éducatives + culturelles 18 18 10 

 

Branches d'orientation 1 2 

Maths renforcements  1 

Comptabilité 1  

EDC – Français renforcements  1 

Géographie - Histoire 

3 
1 

Civisme 

EDC  

Dessin technique  1 

Sciences 1 1 

 

Total branches d'orientation   5 

Options   3 

    

Total grille horaire 32 32 32 
 

* l’allemand, dans le nouveau 

Cycle, n’est pas une branche 

essentielle en 1CO et il sera 

enseigné dans des classes 

hétérogènes de petite taille. 
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Structures administratives 

A/ Assemblée générale des 4 communes (Conseil d’administration) 

 Président M. Jean-François Thétaz Orsières 

 Secrétaire Mme Monique Ribordy Sembrancher 

 Membres M. Gilbert Tornare Bourg-St-Pierre 

  M. Jean-Laurent Darbellay Liddes 

  Mme Françoise Dorsaz-Darbellay  Liddes 

  M. Bernard Giovanola Sembrancher 

  M. Michel Abbet Orsières 

  M. Olivier Aubin Orsières 

  M. Meinrad Coppey Orsières 

 

B/ Commission scolaire régionale 

 Président M. Joël Di Natale Orsières 

 Vice-présidente Mme Miguelle Darbellay Liddes 

 Secrétaire Mme Sylvie Rausis Orsières 

 Membres Mme Marie-Madeleine Voutaz Sembrancher 

  Mme Nancy Gay Bourg-St-Pierre 

  M. Jean Métroz Orsières 

  

C/ Administration interne 

 Direction : M. Jean-Michel Tornay 

 Comptabilité : M. Ferdinand Rausis 

 Aide administrative Mme Chrystelle Darbellay Tornay 

 Conciergerie  -  Cuisine : M. Didier Buisson 

 Inspecteur :  M. Pierre-Marie Gabioud 

 Conseillère en orientation professionnelle : Mme Anouk Pellaud-Chambovey 

 

En quelques chiffres ... 

Nombre d’élèves 

185 élèves sont entrés au cycle d’orientation d’Orsières en août 2010 

(15 de moins que l’année précédente)  

Il y avait 87 filles et 98 garçons 

Pensionnaires 

125 (107 élèves du CO, 18 du primaire) élèves et 4 maîtres mangeaient 4 fois par semaine.  

(10 de moins que l’année précédente)  

Répartition des élèves 

 1CO : 60 3 classes de base avec niveaux 

 2CO : 56 3 classes de base avec niveaux 

 3CO : 69 3 classes de base avec niveaux et orientations 

Structure sport-arts-formation : 44 élèves (40 sportifs - 4 musiciens)
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Effectifs selon les niveaux  

 

 
EFFECTIFS 3 niv  I 3 niv  II niv diff 

1 CO 60 
32 19 9 

53 % 32 % 15 % 

 

 
EFFECTIFS 4 niv  I 4 niv  II niv diff 

2 CO 56 
22 13 21 

39 % 23 % 38 % 

3 CO 69 
23 22 24 

33 % 32 % 35 % 

TOTAL 185 
77 54 54 

42 % 29 % 29 % 

Effectifs des groupes par niveaux en % 

 

 

FR     

niv   I 

FR     

niv  II 

ALL    

niv I 

ALL   

niv II 

MA     

niv I 

MA     

niv II 

ANGL 

niv I 

ANGL 

niv II 

1 CO 60 % 40 % 60 % 40 % 62 % 38 %   

2 CO *60 % 40 % *55 % 45 % *65 % 35 % 58 % *42 % 

3 CO 45 % 55 % 41 % 59 % 51 % 49 % 51 % 49 % 

Rentrée 2010/2011 : admissions en niv. 1 selon décision des parents ou des maîtres 

(concerne les élèves qui avaient 4.7, 4.8 ou 4.9 à la fin de 6e primaire) 

français : sur 60 élèves, 8 étaient concernés ; 5 avaient été placés en niv. 1  

math. : sur 60 élèves, 8 étaient concernés ; 3 avaient été placés en niv. 1 

Transferts en cours d’année (au 1
er

 mai 2011) 

BRANCHES 1 CO 2 CO 3 CO TOTAL 

Français vers Niv.I  1 1 2 

Français vers Niv.II  2  2 

Allemand vers Niv.I 1   1 

Allemand vers Niv.II  1 1 2 

Anglais vers Niv I     1  1 

Anglais vers Niv II  1  1  2 

Mathématique vers Niv.I    1 1 

Mathématique vers Niv.II  2  1    3 

TOTAL 3 6 5 14 
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Evolution des entrées en 1ère année (en %) 

Année 
FRA niv 

I 
FRA niv II ALL niv I ALL niv II MATH niv I MATH niv II 

1988/89 50 45 43 52 45 50 

1989/90 56 44 48 52 57 43 

1990/91 51 49 51 41 59 41 

1991/92 52 42 45 48 48 42 

1992/93 54 46 48 39 54 46 

1993/94 47 51 46 42 52 46 

1994/95 51 49 45 43 57 43 

1995/96 50 50 43 52 55 45 

1996/97 53 47 57 31 57 43 

1997/98 50 50 48 45 53 47 

1998/99 50 50 48 40 27 43 

1999/00 50 50 54 28 56 44 

2000/01 49 48 52 36 49 48 

2001/02 54 46 50 41 57 43 

2002/03 53 47 46 47 52 48 

2003/04 62 38 58 42 58 42 

2004/05 65
1
 35 57

1
 43 65

1
 35 

2005/06 53
2
 47 47

2
 53 54

2
 46 

2006/07 49 51 50 50 50 50 

2007/08 63
1
 37 60

1
 40 63

1
 37 

2008/09 59 41 53 47 65 35 

2009/10 54
3
 46 50 50

3
 60

3
 40 

2010/11 60
3
 40

3
 60

3
 40

3
 62

3
 38

3
 

1
 avec 2 élèves différents intégrés    

2
 avec 1 élève différent intégré   

3
 avec 4 élèves différents intégrés 

Effectifs des élèves par commune 

 2003/04 2004/05 2005/06 2006/07 2007/08 2008/09 2009/10 2010/11 

Bourg-St-Pierre 8 8 8 6 9 8 9 6 

Liddes 31 38 38 36 39 33 28 26 

Orsières 115 114 105 117 108 122 105 97 

Sembrancher 41 39 40 38 32 36 30 25 

Bagnes 5 3 3 5 3 6 8 9 

Bovernier 2 4 5 4 4 6 6 5 

Saxon         

Martigny 1 3  1 4 4 5 5 

Trient   1 1 1 1 1  

Fully     3  6 7 

Salvan      1 1 1 

Vollèges      1 1 2 

Nendaz        1 

Bex        1 

TOTAL 203 209 201 208 203 218 200 185 
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Personnel enseignant 

Notre effectif était de 23 enseignants, soit 8 femmes et 15 hommes. 

 

POSTES - ENSEIGNANTS - ACTIVITE MOYENNE : 

 

Nombre de postes à plein temps :  = 



404  h

26
   = 15.5 

 

Nombre réel d'enseignants en activité   = 21 

 

Activité moyenne par enseignant : = 



404  h

21
 = 19.2 

 

Taux moyen d'activité :  = 



19.2

26
 . 100 = 74% 

 

LISTE DU PERSONNEL ENSEIGNANT 2010-2011  

 

M. Jean-François BOBILLIER ARTM 

M. Thierry BOBILLIER MATH, ARTM, INFO, TM , DT  

M.  Gilles Bolis MATH, ANGL, GEO, SCI 

Mme Mauricette COPT EF 

M. René DARBELLAY FRA, TM, DT, APPUI Tit 3CO 

M. Thomas DELAMORCLAZ FRA, EPH, EDC, ANGL Tit 2CO 

Mme Anne-Françoise DELASOIE-FORMAZ ARTD, TM, Electronique opt  

Mlle  Nathalie FARDEL Duo intégration 

Mme Marika FELLAY-DAVOLI FRA, ALL, MT/EDC Tit 1CO 

Mme Florence Hélène GABIOUD EF 

M. Benoît GASPOZ MATH, ANGL, HIST, CIV, 

 Robotique opt  

M.  Christian GREGOIRE FRA, MATH, GEO, APPUI, REL, 

  CPTA, FRA renf Tit 3CO 

Mme Line LATTION Duo intégration 

M.  Josué LOVEY ALL, REL, HIST, CIV, Tourisme opt,  

  Théâtre opt 

M.  Frédéric METROZ FRA, REL, EDC, ALL,   

  Ed.des médias opt Tit 2CO 

M.  Pierre-Alain METROZ FRA, SCI, EDC, INFO Tit 2CO 

Mlle Emilie RAUSIS FRA, MT, ARTM, GEO, SCI Tit 1CO 

M. Eric SARRASIN EPH, TM, SOPHR opt,  

  coordinateur SAF 

M. Youri SILIAN FRA, HIST, INFO, Théâtre opt, 
  GEO, act. sportives, pdt ASAFO Tit 3CO 

M.  Christophe TACCHINI FRA, ALL,  Ed. des médias opt Tit 3CO 

M.  Jean-Michel TORNAY MATH, TM, DACT 

Mme Carole VERNAY-GROSSRIEDER FRA, ALL, ANGL, MT/EDC Tit 1CO 

M André YULE MATH, MT/EDC, MATH renf, 
  ANGL Tit 1CO 
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REMPLACEMENTS 2010-2011 : 

 

Pour remplacer des professeurs à l’armée, en formation, malades, blessés ou en congé, nous avons 

fait appel aux services de :  

Christelle Darbellay Tornay 

Sophie Vernay (congé sabbatique durant l’année scolaire 2010-2011) 

Suzana Mistro 

 

À toutes, nous adressons nos vifs remerciements pour leur disponibilité et leur engagement au 

service de nos élèves. 

 

Merci également à tous les maîtres qui ont assuré des remplacements durant leurs heures libres au 

cours de cette année scolaire. 

Carnet Rose 

Un carnet bien rempli cette année : la première naissance fut celle de Lucien. 
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Carnet Rose (suite) 

Didier et Patricia Buisson se sont mariés le 10 juillet et nous avons 

aussi pu fêter la naissance de leur fille Lauriane. 

 

 

 

 

 

Gilles Bolis et Laetitia se sont mariés le 25 septembre 2010 et 

Thomas Delamorclaz et Simone le 19 février 2011. 

 

 

 

 

 

 

 

Nathalie Fardel et Joël Jenzer ont eu une petite Laura le 13 février. 
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1F11 – La classe de Marika Fellay 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 BETH Cyrille Gabriel 08.07.1998 Orsières 

2 COPPEY Louisa Nicolas 09.04.1998 Orsières 

3 CRETTON Guillaume Michel 27.01.1998 Orsières 

4 DARBELLAY Arnaud Patrick 20.02.1998 Liddes 

5 DARBELLAY Valentin Narcisse 19.11.1997 Liddes 

6 DUAY Chloé Luc 11.04.1998 Orsières 

7 FARQUET Christian Philippe 28.10.1997 Orsières 

8 LATTION Muriel Albert 26.09.1998 Orsières 

9 LESDOS Constance Laurent 09.10.1998 Orsières 

10 LOVEY Damien Gratien 29.04.1998 Liddes 

11 METROZ Céline Philippe 05.11.1997 Liddes 

12 MOULIN Sébastien Blaise 21.05.1998 Liddes 

13 PUIPPE Julie Jean-François 04.10.1997 Orsières 

14 REBORD Amélie Pierre-Etienne 03.04.1998 Sembrancher 

15 THEUX Bryan Yvan 10.06.1998 Orsières 
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1F12 – La classe de André Yule 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 BISELX Clément Fabrice 25.08.1998 Orsières 

2 BOISSET Arnaud Jean-Pierre MORET 08.05.1998 Martigny 

3 CARROZ Théo Marc 15.02.1998 Bagnes 

4 DELEZE Fanny Pierre-Yves 25.11.1997 Bagnes 

5 DUAY Coralie Fabrice 04.01.1998 Orsières 

6 EMONET Adrien Christophe 13.03.1998 Sembrancher 

7 EXQUIS Mélinda Jean-Daniel 25.04.1998 Liddes 

8 FELLAY Apolline Christophe 10.07.1998 Orsières 

9 FUSAY Angélique Pierre-Yvan 12.10.1997 Liddes 

10 GIROUD Séverine Charles-Albert 29.10.1997 Salvan 

11 LATTION Corentin Georges-André 29.10.1997 Orsières 

12 LOCHER Titouan Roland 06.10.1997 Bagnes 

13 LOVEY Johnny Philippe 12.08.1998 Orsières 

14 MAILLARD Arthur Antoine 15.01.1998 Bagnes 

15 MAILLARD Romane Nicolas 31.08.1998 Orsières 

16 METTRAUX Cédric Daniel 02.01.1998 Orsières 

17 ROUTIER Thomas Michel 06.03.1998 Liddes 

18 SARRASIN Christel Yannick 18.06.1998 Orsières 

19 TORNAY Justine Jean-Michel 25.02.1998 Orsières 
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1F23 – La classe de Carole Vernay 

Grossrieder et Line Lattion 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 BAHROUNI Karim Mohamed 04.11.1996 Sembrancher 

2 CABRERA Uriel Andrès 30.01.1997 Liddes 

3 COTTURE Loredana Olivier 21.10.1997 Orsières 

4 DARBELLAY Léonard Hilaire 23.09.1997 Orsières 

5 GERBEX Alice Georges Darbellay 04.03.1998 Liddes 

6 KAJTAZI Tania Faruk 23.03.1998 Orsières 

7 LO CICERO Clément Pierre 12.02.1998 Bourg-St-Pierre 

8 LOKAJ Astrit Beq 06.11.1997 Orsières 

9 MARQUIS Tristan Antonin 19.05.1998 Liddes 

10 MARQUIS Yanick Nicolas 18.01.1998 Liddes 

11 ROSERENS Felix Joseph 15.07.1998 Orsières 

12 THETAZ Antoine Olivier 25.01.1998 Orsières 
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1F24 – La classe de Emilie Rausis 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 DARIOLI Thomas Joël 28.07.1997 Orsières 

2 DUMOULIN Gregory Stéphane 24.08.1998 Orsières 

3 FREITAS ALVES Ana Sofia Fernando Jorge 09.05.1997 Liddes 

4 GAILLARD Andrew Yvon 21.09.1998 Orsières 

5 MILONE Loïc Carmelo 23.08.1997 Orsières 

6 MURISIER Joe Serge 06.01.1998 Orsières 

7 PERROUD William Patrick 26.09.1997 Orsières 

8 PUIPPE Lysiane Bernard 06.07.1998 Bourg-St-Pierre 

9 RIBORDY Cyrille Gérard 04.08.1998 Sembrancher 

10 SELIMI Florian Besim 25.05.1998 Orsières 

11 VOLLUZ Kevin Bernard 28.09.1998 Orsières 

12 VOUTAZ Marie Nicolas 30.04.1998 Sembrancher 
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2F11 – La classe de Pierre-Alain Métroz 

et Nathalie Fardel 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 COTTURE Benjamin Olivier 09.11.1995 Orsières 

2 CRETTEX Anaëlle Charles-Henri 16.04.1997 Orsières 

3 DARBELLAY Thibault Gilbert 17.07.1997 Orsières 

4 DI NATALE Margaux Joël 22.04.1997 Orsières 

5 DORSAZ Delphine Nicolas 12.06.1997 Bovernier 

6 EMONET Florine Daniel 21.01.1997 Sembrancher 

7 EMONET Grégoire Pierre 06.05.1997 Sembrancher 

8 GENET Jean-Michel Fabien 01.12.1997 Orsières 

9 LEGER Léa Nicolas 28.02.1997 Fully 

10 METROZ Abigaëlle François 12.05.1997 Orsières 

11 PIATTI Benjamin Stéphane 21.02.1997 Orsières 

12 PIERSON Lucy Claudine 19.12.1997 Orsières 

13 PIERROZ Chloé Olivier 20.12.1996 Liddes 

14 POUGET Camille Jean-Jérôme 12.07.1997 Orsières 

15 RAUSIS Clémence Jérôme 24.07.1997 Orsières 

16 RENVALL Carl Ulf 15.01.1997 Bagnes 

17 TROILLET Joël Pierre-Alain 04.01.1997 Bagnes 
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2F12 – La classe de Frédéric Métroz et 

Nathalie Fardel 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 CARRUPT Stéphanie Stéphane 27.03.1997 Bourg-St-Pierre 

2 CAVE Régine Christian 12.09.1997 Orsières 

3 COPT Mickaël Michel 30.03.1997 Orsières 

4 DARBELLAY Maxence Hervé 18.02.1997 Liddes 

5 EMONET Aymeric David 02.08.1997 Sembrancher 

6 FORMAZ Anaïs Denis 25.05.1997 Orsières 

7 FOURNIER Marcelle Stéphane 03.10.1996 Sembrancher 

8 FOURNIER Mathilde Hervé 19.06.1997 Basse-Nendaz 

9 FROSSARD Natacha Jean 27.06.1996 Sembrancher 

10 LEGER Coline Nicolas 28.02.1997 Fully 

11 MARQUIS Guillaume Frédéric 07.07.1997 Liddes 

12 MURISIER Gabriel Jean-Olivier 13.02.1997 Orsières 

13 NILSSON-TUOROLA Salomé  03.01.1996 Orsières 

14 REICHENBACH Anouk Daniel 24.02.1997 Orsières 

15 SCHORDERET Adeline Bernard 07.08.1996 Liddes 

16 TARAMARCAZ Elise Philippe 01.03.1997 Sembrancher 

17 THETAZ Adrien Daniel 21.05.1997 Orsières 
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2F23 – La classe de Thomas Delamorclaz 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 AMIOT Dylan Maurice 26.05.1996 Orsières 

2 BERARD Kevin Eddy 10.06.1997 Orsières 

3 BORGES Claudia Antonio 14.07.1997 Sembrancher 

4 BRODT Virginie Boris 14.07.1997 Liddes 

5 BRUN Manon Joël 30.09.1997 Sembrancher 

6 DEL SORDO Céline Félix 25.11.1996 Sembrancher 

7 GABIOUD Fabien Bernard 14.04.1997 Orsières 

8 GABIOUD Michaël Cédric 09.08.1997 Orsières 

9 GENOUD Antoine Pascal 16.05.1997 Bourg-St-Pierre 

10 LATTION Mélina Jean-Denis 30.10.1996 Bourg-St-Pierre 

11 LIMA MINAURO Kathy Celina Roque Yuri 24.01.1996 Bourg-St-Pierre 

12 LOKAJ Avdyl Beq 20.09.1996 Orsières 

13 LOVEY Bénédicte Pascal 30.07.1997 Liddes 

14 LOVEY Candice Sébastien 26.03.1997 Orsières 

15 MARIETHOZ Chloé Alain 03.10.1996 Orsières 

16 MARQUIS Dorian Jean-Bernard 10.01.1997 Orsières 

17 MAYE Alexis Stéphane 16.12.1996 Orsières 

18 REUSE Pascal Jean-Paul 29.10.1996 Orsières 

19 SARRASIN Brice David 24.07.1997 Orsières 

20 SUTTERLIN Léo Dominique 03.10.1996 Orsières 

21 TERRETTAZ Lionel Samuel 02.01.1997 Sembrancher 

22 TONNETTI Damien André 09.09.1997 Orsières 
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3F11 – La classe de Youri Silian 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 BESSE Maude Michel 06.03.1996 Bagnes 

2 CAVE Loriane Christian 15.05.1996 Orsières 

3 COPPEY Alan Nicolas 22.05.1996 Orsières 

4 CRETTON Virginie Michel 15.09.1996 Orsières 

5 DELEZE Robin Pierre-Yves 09.10.1995 Bagnes 

6 EMONET Cyrille Christophe 18.09.1996 Sembrancher 

7 FARQUET Quentin Dominique 19.01.1996 Orsières 

8 FOURNIER Sylviane Jacques 26.02.1994 Orsières 

9 LATTION Sarah Albert 29.02.1996 Orsières 

10 MAYE Laura Jean-Paul 11.04.1996 Bagnes 

11 PILLET Manon Stéphane 20.01.1996 Liddes 

12 RAUSIS Lara Alain 21.01.1996 Sembrancher 

13 RICHARD Estelle Pascal 13.07.1996 Orsières 

14 SARRASIN Chloé David 29.01.1996 Orsières 

15 TARAMARCAZ Julien Pascal 10.05.1996 Sembrancher 

16 VOUTAZ Marc Fredy 25.04.1996 Orsières 
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3F12 – La classe de René Darbellay 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 BENEY Zoé Alain 16.02.1996 Fully 

2 BOCHATAY Loriane Vincent 14.02.1996 Orsières 

3 BOSON Nolwenn Franck 14.12.1995 Fully 

4 COTTURE Florentin Fabrice 15.05.1996 Orsières 

5 DARBELLAY Léo Joël 22.02.1996 Liddes 

6 DARIOLI Céline Joël 12.03.1996 Orsières 

7 FONTANNAZ Isaac Olivier 13.01.1996 Bex 

8 GAY Malorie Roland 19.08.1996 Fully 

9 GIROUD Emilie Thierry 14.02.1996 Orsières 

10 LATTION Robin Pierre-Yves 27.06.1996 Orsières 

11 MONNET Fanny Daniel 26.04.1996 Volleges 

12 MORET Alison Yann 10.09.1996 Fully 

13 REMONDEULAZ Marine Philippe 01.03.1996 Fully 

14 ROUTIER Marion Michel 08.01.1996 Liddes 

15 VOUTAZ Noémie Gabriel 26.08.1996 Sembrancher 
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3F23 – La classe de Christophe Tacchini 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 BASTOS Lucas José 11.10.1995 Sembrancher 

2 CHEVALLEY Léna Denis 10.09.1996 Orsières 

3 DUMOULIN Adrien Maurice 29.05.1996 Orsières 

4 FROSSARD Jérôme Bernard 27.02.1996 Sembrancher 

5 GABIOUD Natacha Dominique 08.03.1996 Martigny 

6 GERTSCH Ivanhoé Jean-Maurice 30.03.1996 Sembrancher 

7 JORDAN Gina Pierre-André 24.03.1996 Vétroz 

8 JORIS Fabien Albert 01.08.1996 Orsières 

9 LATTION  Flavien Stéphane 14.06.1996 Liddes 

10 LONFAT Corentin Patrick 07.10.1995 Orsières 

11 LOVEY Yohan Christian 02.08.1996 Orsières 

12 METTRAUX Nicolas Daniel 08.01.1995 Orsières 

13 MONNET Anna Gilbert 17.02.1996 Martigny-Croix 

14 MORET Andréa Jérôme 13.08.1996 Martigny 

15 RAUSIS Lucas Jean-Maurice 01.09.1996 Orsières 

16 SARRASIN Julien Philippe 29.12.1995 Liddes 

17 TISSIERES Arnaud Gérard 14.05.1996 Orsières 

18 VOLLUZ Michaël Roland 15.01.1996 Orsières 

19 ZUCHUAT Valentine Bertrand 25.06.1996 Orsières 
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3F24 – La classe de Christian Grégoire 

 
 

  Nom Prénom Filiation Naissance Domicile 

1 BALLEYS Jessica Alain 23.07.1996 Bovernier 

2 BAPST Jérémy Jean-Louis 07.08.1996 Orsières 

3 BERCLAZ Gianni Eric 10.10.1995 Orsières 

4 BOCHATAY Mégane Patrick 26.05.1996 Bovernier 

5 CORTHAY Thomas Bernard 14.04.1996 Vollèges 

6 DARBELLAY Steve Pierre-Alain 28.11.1995 Orsières 

7 DUARTE CALIX Silvana Joao Carlos 15.04.1996 Sembrancher 

8 ELOUNDOU BEYALA Aristide Benedickt 11.06.1995 Orsières 

9 FERNANDES Daniel José 03.10.1995 Orsières 

10 GABIOUD Stan Cédric 05.07.1996 Liddes 

11 LOVEY Christelle Claude-Alain 13.09.1996 Orsières 

12 METTAZ Ophélie Jean-Pierre 18.12.1995 Fully 

13 PELLOUCHOUD Karim Ismaël 16.09.1996 Orsières 

14 SARRASIN Adam Mathieu 04.02.1996 Sembrancher 

15 SARRASIN Audrey Pascal 09.07.1996 Bovernier 

16 SAVIOZ Loïc Jean-Guy 18.09.1996 Orsières 

17 TEIXEIRA CLAUDINO Ana Raquel Eliseu 26.12.1995 Orsières 

18 THERISEAUX Samuel Fabien 01.02.1996 Orsières 

19 VOLLUZ Christelle Dominique 28.10.1995 Orsières 
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LES CALQUES DE CLASSES 2011 

1F11 La classe de Marika Fellay 1F12 La classe d’André Yule 

 

 

1F23 Carole Vernay Grossrieder et Line Lattion 1F24 La classe d’Emilie Rausis 

  2F11 Pierre-Alain Métroz et Nathalie Fardel 2F12 Frédéric Métroz et Nathalie Fardel 

  

2F23 La classe de Thomas Delamorclaz 3F11 La classe de Youri Silian 

  

3F12 La classe de René Darbellay 3F23 La classe de Christophe Tacchini 

 

 3F24 La classe de Christian Grégoire Personnel enseignant 
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PLAN  DE  SCOLARITE 

 2011-2012 

Début de l'année scolaire :  lundi 29 août 2011 à 7h50 

Clôture :  vendredi 29 juin 2012 à 16h00  

Durée totale de la scolarité :  44 semaines 

Durée effective :  38 semaines 

Congé hebdomadaire :  mercredi après-midi et samedi entier 

Horaire quotidien : de 7h55 à 11h30 le matin 

  de 13h35 à 16h20 l'après-midi 

CONGES ET VACANCES 

Automne :  du vendredi  14 octobre 2011  midi  

 au lundi 24 octobre 2011 le matin 

La Toussaint: le mardi 1
er
 novembre 2011 

St Nicolas : le mardi 6 décembre 2011 

Imm.Conception : le jeudi 8 décembre 2011 

Noël :  du vendredi 23 décembre 2011 le soir 

 au lundi  9 janvier 2012 le matin 

Carnaval :  du vendredi  17  février 2012 le soir 

 au lundi  27  février 2012 le matin 

Pâques :  du jeudi 5 avril 2012 le soir 

 au lundi  16 avril 2012 le matin 

Ascension :  du mercredi  16 mai 2012 midi 

 au lundi  21 mai 2012 le matin  

Pentecôte:  le lundi  28  mai 2012 

Fête-Dieu :  le jeudi  7 juin 2012 

Camp d’automne 1CO et 3CO : Du lundi 26 au vendredi 30 septembre 2011 

Camp d’hiver 2CO  : Du lundi 12 au vendredi 16 mars 2012 

Mercredi 7 décembre 2012 : classe toute la journée. 

REMARQUES 

Toute demande de congé doit être adressée par écrit (pages réservées à la fin du carnet de leçons) 

à la direction, au moins 2 jours avant la date souhaitée. 

L’autorité scolaire prie les parents de respecter ce plan de scolarité pour la planification des 

vacances familiales. 
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